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Комментирует депутат Орловского 
облсовета Виталий РЫБАКОВ:
- Узнав о том, что Заводской районный суд вынес 

приговор в отношении бывшего начальника КУ ОО 
«ОРЕЛГОСЗАКАЗЧИК» Алексея Васильева, я, как 
уже бывало не раз в подобных случаях, вспомнил рус-
скую поговорку – сколько веревочке ни виться, а ко-
нец будет!

Гражданина Васильева я знаю давно и наблюдал за 
его карьерным ростом и деятельностью вообще, так 
как он был из команды Блохина.

Помню, как он выступал на заседаниях комитетов в 
облсовете по профильным темам, и, проанализировав 
сейчас эти выступления, их без преувеличения мож-
но назвать дерзкими – за словом в карман он не лез!

При этом на вопросы депутатов Васильев, как пра-
вило, отвечал уклончиво, и от него, на мой взгляд, ни-
когда нельзя было добиться четких, конкретных отве-
тов – видимо, школа, которую он прошёл под руко-
водством Блохина, давала о себе знать!

Полагаю, что в этом уголовном деле он до последне-
го надеялся на благополучный исход! И догадываюсь по-
чему! Вероятно, ему пообещали, когда все утрясется и он отбудет наказание, при-
строить в тёплое место…

Но, зная сегодняшнюю ситуацию, скажу: не помогут и не пристроят!
Вот гражданин Подрезов правильно поступил, когда согласился на «особые ус-

ловия расследования» и дал показания, которые, по моей информации, ждут сво-
его выхода. В результате вместо десяти лет лишения свободы он получил четыре с 
половиной!

В настоящее время, как мы знаем, в Италии Интерпол задержал подельника Под-
резова – некоего гражданина Бурцева, который, как утверждают злые языки, за-
нимался обналичиванием крупных сумм авансовых платежей, украденных при ре-
монте Красного моста. И, думаю, в скором времени, когда будут оформлены доку-
менты для его экстрадиции, этот Бурцев вольётся в коллектив сидельцев Орловско-
го централа. И я сомневаюсь, что он, поразмыслив о своей роли в противоправных 
деяниях, возьмёт всё на себя!

Ведь он, как никто другой, осведомлен о приобретенных дорогих квартирах в жи-
лом комплексе с романтическим заграничным названием в Белгороде, а также не-
скольких иномарках премиум-класса!

Не думаю, что этот гражданин, находясь в сизо, будет всерьез надеяться, что его 
выручат подельники и члены их семей, которые катаются на чёрных «Таурегах» в 
Орле и «Крузерах» – в Белгороде… И зачем ему, молодому и красивому, «тянуть 
лямку» за тех, кто на словах обещал ему «пионерскую неприкосновенность»?!

Что же касается «ОРЕЛГОСЗАКАЗЧИКА», то там, по моей информации, прои-
зошла «перестройка», и теперь первые руководители, которые недавно приехали в 
наш регион, не подписывают документы о выполненных работах под названием КС-
3, оформляя при этом некие доверенности на третьих лиц под надуманным предло-
гом сильной занятости. А если кто-то из этих третьих лиц осознаёт, на что их тол-
кают и какие могут быть последствия, и начинает сопротивляться, то таким тут же 
предлагают уволиться, а более строптивых подводят под сокращение…

Чтобы удостовериться, действительно ли в «ОРЕЛГОСЗАКАЗЧИКЕ» сложилась 
такая практика, я обратился с депутатским запросом к товарищу Клычкову – ведь 
он же главный распорядитель бюджетных средств региона. Ответа на свой запрос 
я от него не получил (полагаю, по причине его элементарной некомпетентности 
– ведь он ни дня не работал в реальном секторе экономики). Вместо него мне от-
ветил профильный зам Клычкова Ивановский, который сообщил, что нарушений 
нет, все хорошо. 

Однако, думаю, это не так. Поскольку осужденный ныне гражданин Васильев по-
казал целой группе чиновников назидательный пример – и теперь первые руково-
дители просто боятся подписывать важные финансовые документы, если по фак-
ту эти документы не совсем и не всегда соответствуют действительности. С другой 
стороны, в этих кругах стал остро ощущаться дефицит «ЗИЦПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ», 
поскольку желающих отвечать за чужие грехи все меньше. 

9 декабря в России отмечали День борь-
бы с коррупцией. Незадолго до этой да-
ты Заводской районный суд города Ор-
ла вынес приговор по делу, которое смело 
можно назвать коррупционным. Бывший 
директор «Орелгосзаказчика» Алексей 
Васильев получил два с половиной го-
да лишения свободы за то, что, как и ра-
нее его предшественник Денис Блохин, 
подписал акты приемки работ по строи-
тельству физкультурно-оздоровительно-
го комплекса в детском лагере «Ветерок» 
под Орлом, хотя на самом деле работы бы-
ли выполнены не в полном объеме. Но ес-
ли Блохин отделался условным сроком, то 
Васильеву придется отбывать наказание в 
колонии-поселении.

Как это уже повелось в Орловской обла-
сти в последние годы, чиновники – а по де-
лу кроме Васильева был осужден и его быв-
ший подчиненный, занимавший должность 
ведущего специалиста отдела строительно-
го контроля КУ ОО «Орелгосзаказчик», - 
«погорели» на нацпроекте. Поскольку ФОК 
в «Ветерке» строился именно в рамках на-
ционального проекта «Демография». При-
мечательно, что строительство спортком-
плекса стоимостью порядка 23 миллионов 
рублей доверили микропредприятию – по 
«конкурсу» в качестве подрядчика было вы-
брано ООО «Регион Спорт Строй» с устав-
ным капиталом 10 тысяч рублей и штатной 
численностью персонала аж 2 человека. И 
этому подрядчику Васильев и его подчинен-
ный «отписали» более 22 миллионов рублей 
за якобы построенный ФОК. 

На самом же деле к моменту подписа-
ния актов выполненных работ и перечис-
ления бюджетных средств строительство 
комплекса не было завершено. Это стало 
известно широкой общественности после 
визита в «Ветерок» тогдашнего прокурора 

области Владислава Малкина в апреле 2021 
года. Кстати, в составе внушительной деле-
гации, сопровождавшей прокурора, был и 
гражданин Васильев.

Как сообщала тогда прокуратура Орлов-
ской области, «участники выезда провели 
осмотр внешних конструкций спортивных 
объектов.

Прокурор области обратил внимание на 
то, что объект имеет строительную готов-
ность порядка 90%, в настоящее время на 
объекте имеются отдельные виды незавер-
шенных работ. Вместе с тем в декабре 2020 
года сотрудниками КУ ОО «Орелгосзаказ-
чик» подписаны документы о приемке ра-
бот, содержащие сведения о выполнении 
работ в полном объеме. 

При этом объект до настоящего време-
ни в эксплуатацию не введен, разрешитель-
ные документы на ввод объекта в эксплуа-
тацию не утверждены».

Тогда же Малкин дал поручение о про-
ведении проверки, которая завершилась 
возбуждением уголовного дела, а дело – 
обвинительным приговором суда. Как бы-
ло установлено следствием, часть работ 
при строительстве спорткомплекса была 
произведена с нарушением строительных 
норм и с использованием стройматериа-
лов, которые не отвечали установленным 
требованиям и не соответствовали про-
ектной документации. В результате без-
опасная эксплуатация объекта оказалась 
невозможной. 

Остается добавить, что подрядчик, полу-
чивший более 22 миллионов рублей, ныне 
является банкротом, с марта 2022 года в от-
ношении ООО «Регион Спорт Строй» от-
крыто конкурсное производство. Кто бу-
дет возмещать причиненный бюджетно-
му учреждению ущерб в сумме 22,7 мил-
лиона рублей и будет ли вообще, остается 
неизвестным. 
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Федор КОРНИЛОВСКИЙ, заслуженный учитель России

Виталий 
РЫБАКОВ

Чиновники «Госзаказчика» 
«погорели» на нацпроекте

- Доверие к власти – это ос-
нова стабильного и успешно-
го развития государства. Но 
как ни странно, в городе Ор-
ле это, видимо, не является 
приоритетом.

Я посетил сегодня админи-
страцию президента, генераль-
ную прокуратуру, Следствен-
ный комитет. В очередной раз, 
но уже на самом высоком уров-
не, мной был поднят вопрос о 
коррупции в орловском реги-
оне, - сообщил Корниловский.  

- Факты многомиллионных 
нарушений коррупционной 

направленности, в том чис-
ле и в сфере дополнительного 
образования, регулярно вы-
являются контролирующими 
органами, но следственные 
органы в большинстве своем 
остаются в стороне. А чинов-
ники, видимо, стараются не 
замечать подобных фактов. 
Я неоднократно обращался в 
следственные органы в Ор-
ле. Регулярные отказы в воз-
буждении уголовных дел каж-
дый раз вынуждали меня об-
ращаться в надзорное ведом-
ство. Как итог – осуждены 

ряд руководителей. Но дела 
продвигаются крайне медлен-
но и тянутся годами. 

По моему мнению, причи-
ной этого является личная за-
интересованность ряда лиц из 
администрации города. О чем 
можно говорить, если Пара-
хин, занимая высокий пост мэ-
ра города Орла, сам долгое вре-
мя находится под следствием. 
По этому вопросу четко выска-
зались и глава Следственного 
комитета Российской Федера-
ции Александр Бастрыкин, и 
прокурор Орловской области 

Алексей Тимошин. Их позиция 
однозначна: мэр должен пред-
стать перед судом. А вот пози-
ция главы управления След-
ственного комитета по Орлов-
ской области Петра Иванови-
ча Юдина остается загадкой. 
Более полутора лет идет рас-
следование рядового корруп-
ционного дела. Трижды след-
ственный комитет Орловской 
области пытался прекратить 
уголовное преследование в 

отношении Парахина, и триж-
ды областная прокуратура от-
меняла эти решения. 

Я обратился к высшему ру-
ководству с просьбой оказать 
Петру Юдину помощь, чтобы 
исключить возможное влияние 
должностных лиц на ход след-
ствия, ускорить расследование 
резонансных коррупционных 
дел и привлечь виновных к от-
ветственности, - заключил Фе-
дор Корниловский. 

Федор Корниловский рассказал 
в Москве об орловских делах

На днях орловский гражданский активист, заслуженный учитель Федор Корниловский побывал 
с визитом в столице. В Москве он посетил Администрацию Президента России, Генеральную про-
куратуру и Следственный комитет. Что привело его в эти высокие инстанции, Федор Корниловский 
рассказал в своем видеоролике, размещенном на его странице ВКонтакте.

https://vk.com/video489920025_456239025?access_key=c13668353c7d49b406
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Среди начальников 
виноватых нет?

«В суде установлено, что строительная фир-
ма, которую возглавлял А-дов, в период с мая 
по сентябрь 2017 г. построила дом на 8 квартир, 
не отвечающий требованиям, предъявляемым 
к жилым помещениям. Данные квартиры бы-
ли проданы в муниципальную собственность 
Троснянского района и в последующем предо-
ставлены лицам из числа детей-сирот, - гово-
рится в официальном пресс-релизе надзорно-
го ведомства. В результате действий злоумыш-
ленника бюджету района причинен ущерб в 
размере 8 млн 250 тыс. рублей».

Следует отметить, что обвиняемый ранее 
был осужден за убийство.

С учетом ранее назначенного наказания 
суд приговорил его к 19 годам лишения свобо-
ды с отбыванием наказания в исправительной 
колонии строгого режима. По иску прокуро-
ра с осужденного взыскан ущерб, причинен-
ный преступлением. Приговор суда в закон-
ную силу не вступил.

Прокуратура также напомнила, что ра-
нее судом были признаны виновными в пре-
вышении должностных полномочий замести-
тель главы администрации Троснянского рай-
она и двое должностных лиц, в разное время 
занимавших должность начальника отдела по 
управлению муниципальным имуществом, 
предоставившие сиротам жилье ненадлежа-
щего качества. Им было назначено наказание 
в виде лишения свободы на сроки от 3 до 5 лет.

В свою очередь напомним читателям, что 
некрасивая история о том, как троснянские 
чиновники предоставили детям-сиротам жи-
лье в непригодном для нормальной жизни ба-
раке, стала широко известна в марте 2020 года, 
когда несколько «новоселов» записали и рас-
пространили в соцсетях видеоролик о том, в ка-
ких условиях им приходится жить: по их сло-
вам, в доме, построенном за два месяца, «всё 
отваливалось», да и сам дом был готов вот-вот 
завалиться. 

 При этом сотрудники администрации Трос-
нянского района в комментариях СМИ цинич-
но сообщали, что детям-сиротам предоставле-
но благоустроенное жилье и что сами они – 
чиновники – тоже живут в подобных домах.

В результате к делу подключилась прокура-
тура, а затем и Следственный комитет. В ходе 
следствия выяснилось, что построенный в чи-
стом поле не то ангар, не то барак, не то пере-
строенный коровник не соответствует стро-
ительным, санитарным и противопожарным 
нормам. Однако местную администрацию 
это не смутило – чиновники закупили в «ба-
раке» восемь квартир для детей-сирот, потра-
тив на это более восьми миллионов рублей. За 
что и получили сроки. Теперь в компанию к ра-
нее осужденным чиновникам добавился экс-
руководитель фирмы-подрядчика. Дети-сиро-
ты из непригодного для жизни дома выехали 
– и ждут, когда им предоставят действитель-
но благоустроенное жилье.

Единственным, кто в этой истории никак 
не пострадал, оказался теперь уже бывший 
глава района Александр Насонов, но не надо 

думать, что он лишился 
своей должности из-за 
этого дела. Уже после то-
го, как его бывших под-
чиненных осудили, На-
сонов продолжал руко-
водить районом, и лишь 
недавно его сменил Ар-
тем Левковский. 

А между тем, как вы-
яснилось еще во время 
следствия, при прием-
ке дома-барака в муни-

ципальную собственность, экспертиза жилья 
не проводилась. Как сообщали СМИ со ссыл-
кой на информацию ГТРК-Орел, экспертное 
заключение вынес главный архитектор райо-
на, который не имел ни строительного образо-
вания, ни опыта работы в строительной сфе-
ре. Однако был принят на работу главой райо-
на, который знал об отсутствии у него соответ-
ствующей квалификации. Полагаем, господин 
Насонов знал и о фактическом состоянии 
квартир, которые администрация закупила 
для детей сирот. Однако никаких мер для ис-
правления ситуации не принимал. И никак не 
воспрепятствовал прямому нарушению прав 
граждан. Да что там - Насонов никак не отре-
агировал ни на жалобы детей-сирот, ни на со-
общения СМИ, ни на прокурорские провер-
ки. Во всяком случае в публичном поле его ком-
ментариев не наблюдалось. Но, повторим, ни-
какой ответственности глава района не понес.

Надо сказать, что в 
Орловской области чи-
новники такого ранга 
вообще редко привле-
каются к ответственно-
сти. Вот, например, врио 
главы Малоархангель-
ского района Петр Мат-
вейчук был уличен про-
куратурой в нарушении 
антикоррупционного за-
конодательства. Напом-
ним, став районным «на-
чальником», Матвейчук 
передал свой личный до-

рогостоящий автомобиль марки LEXUS LS 460 
2011 года выпуска по договору в пользование 
Единой диспетчерской службе района, кото-
рая за счет бюджетных средств обслуживала 
данный автомобиль. 

В результате внесения акта прокурорско-
го реагирования заключенный договор был 
расторгнут, а с Матвейчука по иску надзор-
ного ведомства подлежало взысканию в до-
ход бюджета Малоархангельского района 928 
266 руб. 11 коп. Вместе с тем, по имеющейся 
в редакции информации, по состоянию на ко-
нец августа 2022 г. в рамках судебного реше-
ния Матвейчук причиненный бюджету ущерб 
не возместил, в связи с чем надзорным ведом-
ством в РОСП УФССП Росси по Орловской 
области был направлен исполнительный лист 
для принудительного исполнения. При этом 

никакой ответственности за свои незакон-
ные действия Матвейчук, разумеется, не по-
нес – и по-прежнему руководит Малоархан-
гельским районом. Несмотря на то, что проку-
ратура с свое время предлагала районным де-
путатам рассмотреть вопрос о его отставке в 
связи с утратой доверия – правда, по другому 
поводу. Дело в том, что в свое время надзорное 
ведомство установило еще один факт наруше-
ния Матвейчуком антикоррупционного зако-
нодательства, связанный с участием в конкур-
се на аренду земли на территории Малоархан-
гельского района. В результате чего он выиграл 
аукцион и заключил договор аренды земли с 
отделом по управлению муниципальным иму-
ществом и землеустрой-
ству района. Но, повто-
рим, Матвейчук до сих 
пор руководит районом.

Еще один районный 
начальник – правда, уже 
бывший – Юрий Ревин 
в бытность свою главой 
Ливенского района так-
же оказался в эпицентре 
некрасивой истории. Па-
ру лет назад прокуратура 
выявила факты наруше-
ний антикоррупционного 
законодательства должностными лицами рай-
онной администрации. В ходе прокурорской 
проверки выяснилось, что должность началь-
ника Управления образования администрации 
Ливенского района длительное время занима-
ет Валерий Ревин, который является двоюрод-
ным братом главы Ливенского района Юрия 
Ревина, а сын главы Ливенского района – Ни-
колай Ревин является депутатом Ливенского 
районного Совета народных депутатов.

Несмотря на возможность возникновения 
конфликта интересов, меры по направлению 
соответствующего уведомления ни одним из 
этих должностных лиц не принимались.

По указанным фактам прокуратурой в 
адрес Ливенского районного Совета народных 
депутатов было внесено представление, по ре-
зультатам его рассмотрения члены комиссии 
рекомендовали применить меры ответствен-
ности в виде замечания только лишь к началь-
нику управления образования.

Прокуратура не согласилась с принятым 
решением и направила в суд административ-
ное исковое заявление о возложении на Ли-
венский районный Совет народных депутатов 
обязанности рассмотреть вопрос о досрочном 
прекращении полномочий главы района Юрия 
Ревина и полномочий депутата районного Со-
вета Николая Ревина в связи с утратой дове-
рия за неисполнение обязанностей, установ-
ленных Федеральным законом «О противодей-
ствии коррупции».

Решением суда исковые требования про-
куратуры удовлетворены, на районный Совет 
народных депутатов судом возложена соответ-
ствующая обязанность. 

Помимо этого, прокуратурой были установ-
лены нарушения действующего законодатель-
ства при предоставлении в 2011 году должност-
ными лицами администрации Ливенского рай-
она земельных участков сельскохозяйственно-
го назначения, повлекшем причинение особо 
крупного ущерба и существенное наруше-
ние прав и законных интересов общества и 
государства.  

Как писало в 2021 году издание FLB.RU, речь 
шла о государственных землях ОАО «ПЗ «Сер-
гиевский». Директор ОАО «Племенной завод 
«Сергиевский» Дмитрий Кожухов создал два 
ООО –  «Сергиевский» и «Дано» (где учреди-
телем был его сын, а директором - жена). При 
этом землю федерального предприятия не без 
помощи главы Ливенского района Юрия Реви-
на предоставили в аренду частному ООО «Да-
но». Деньги за аренду, соответственно, посту-
пали не в федеральный бюджет, а в бюджет 
района.

Заметим, что вопреки требованиям проку-
ратуры депутаты Ливенского райсовета не ста-
ли отправлять Ревина в отставку в связи с утра-
той доверия. Напротив, в июне 2021 года ему 
присвоили звание Почетного гражданина, а 
потом и вовсе выдвинули на выборы и избрали 
депутатом Орловского облсовета, где он благо-
получно занимается законодательной деятель-
ностью. Про нарушение Ревиным антикорруп-
ционного законодательства и земельные «гре-
хи», похоже, все забыли.

Ну, и конечно же, 
мы не можем не вспом-
нить самого высокопо-
ставленного на сегод-
няшний день муници-
пального руководителя, 
которого прокуратура 
также уличала в нару-
шениях антикоррупци-
онного законодатель-
ства. Разумеется, мы го-

ворим о нынешнем мэре 
Орла Юрии Парахине, 

который во время пребывания в должности 
главы Орловского района успел наделать мно-
го славных дел: например, подписать акты о 
приемке дороги в деревне Кондырева, кото-
рая по «технической ошибке» была построе-
на не на тех улицах, где предполагалось по до-
кументам, а в непосредственной близости от 
«тещиного дома». Уголовное дело об этой пре-
словутой дороге до сих пор не передано в суд, 
и сколько оно еще будет пылиться в кабине-
тах орловского Следкома, неизвестно. Полага-
ем, строительство «тещиной дороги» не един-
ственный факт замечательной деятельности 
гражданина Парахина на посту главы Орлов-
ского района – мы знаем, что многие жители 
до сих пор поминают его «незлым тихим» сло-
вом. Редакции «ОС» также было бы интерес-
но узнать подробности этой деятельности, и 
мы надеемся, что жители Орловского муници-
пального округа нам в этом помогут.

В понедельник прокуратура Орловской области сообщила, что Кромской районный 
суд вынес приговор по уголовному делу о мошенничестве с квартирами для детей-си-
рот. Бывший директор ООО «Гранит» признан виновным в совершении преступления, 
предусмотренного ч. 4 ст. 159 УК РФ (мошенничество). Ранее по делу о тех же квартирах 
были осуждены сотрудники администрации Троснянского района. Заметим, сотрудни-
ки весьма невысокого ранга. Бывший глава района, при котором, собственно, и твори-
лось это безобразие, остался безнаказанным. Как, впрочем, и его коллеги из других му-
ниципалитетов, в разное время попавшие на карандаш надзорным органам. 

Петр 
МАТВЕЙЧУК

Александр 
НАСОНОВ

Юрий
РЕВИН

Юрий 
ПАРАХИН

Вниманию жителей ОрлОВскОгО муниципальнОгО Округа!
В рамках журналистского расследования редакция газеты «Орловская среда-плюс» обращается к гражданам, вла-

деющим информацией о деятельности ю.н. парахина в должности главы Орловского района в 2016-2021 годах. ес-
ли вам известны факты нарушения антикоррупционного законодательства либо законных прав и интересов граж-
дан со стороны бывшего главы района ю.н. парахина, просим сообщить о них на электронный адрес редакции:

redaktsiya@orelsredaplus.ru       анонимность гарантируется. 
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Три принципа депуТаТа перелыгина: вера, правда и справедливосТь

- Руслан Викторович, вы один из орлов-
ских политиков, которые входят в ТОП-
100 самых влиятельных людей Орловской 
области, у которых получилось стреми-
тельно заявить о себе не только в нашей 
области, но и получить известность на фе-
деральном уровне. Вы с 2017 года входите в 
Центральный совет партии и пользуетесь 
доверием её лидера Сергея Миронова. Рас-
скажите немного о себе и как вам, челове-
ку из обычной семьи, это удалось. И поче-
му ваш выбор пал на партию «Справедли-
вая Россия»?

- Благодарю за такое громкое представ-
ление. Я действительно из обычной орлов-
ской семьи. Всю жизнь я прожил в городе 
Орле, родители мои из Орловской области. 
Я учился, создал семью здесь и свою жизнь 
связываю с городом Орлом и Орловской 
областью. Работу начинал с простого спе-
циалиста, дослужился до руководителя под-
разделения одного из крупных федераль-
ных телекоммуникационных холдингов и 
параллельно занимался общественными 
вопросами в городе Орле. Мы с товарищем 
организовали народный ЖКХ-контроль, 
хотели в тонусе держать управляющие ком-
пании. Вы ведь знаете, что в отчетах компа-
нии прописывают много видов работ, а по 
факту их просто не исполняют. Задача на-
шей общественной организации была, что-
бы эти работы были выполнены, и помогать 
общественным контролем нашим гражда-
нам. На одной из встреч одна жительница 
предложила мне выдвинуть свою кандида-
туру в депутаты Орловского городского Со-
вета народных депутатов. Честно говоря, я 
на эту тему не размышлял, но потом, ког-
да в общественной жизни мы стали доби-
ваться ярких побед, я принял решение вы-
двинуть свою кандидатуру на выборы в го-
родской совет. Естественно, я смотрел, ка-
кую же партию мне выбрать, больше всех 
мне симпатична была партия «Справедли-
вая Россия», она до сих пор мне симпатич-
на, её лидер — Сергей Михайлович Миро-
нов. Я созвонился с руководством партии, 
попросил о встрече, прошел ряд собеседо-
ваний, потом меня пригласили на встречу с 
Сергеем Михайловичем Мироновым.

Я Сергею Михайловичу рассказал о на-
шем опыте, который мы реализовали в Ор-
ле и Мценске по ЖКХ-теме, ему мои пред-
ложения и инициативы показались полез-
ными, и они вошли в концепцию Центра 
защиты прав граждан. Ну и затем я стал де-
путатом Орловского областного совета. Ко-
нечно, в городской совет мне не дали прой-
ти. И, признаюсь, все равно оставались со-
мнения, стоит ли мне заниматься политиче-
ской деятельностью. Но у меня состоялась 
встреча с нашим прославленным старцем 
Илием, который меня благословил на поли-
тическую деятельность. Сказал: «Действуй, 
иди, у тебя все получится. Помогай людям. 

Основная твоя задача — помощь людям». И 
после этой встречи моя жизнь резко поме-
нялась. Я понял, что иду к правильной цели. 
Я живу, если можно так сказать, с тремя ос-
новными постулатами - это вера, правда и 
справедливость. И наша активная позиция 
в областном совете и в общественной жиз-
ни Орловской области основана на спра-
ведливости и правде. Поэтому сегодня я в 
этой студии и нахожусь.

- Вот как раз по поводу справедливости 
и правды: вы и вообще в принципе ваша 
партия всегда вступаетесь за тех, чьи пра-
ва в какой-то степени ущемили. Сейчас к 
ним добавилась еще одна категория граж-
дан — это мобилизованные. Все мы видели 
эти кадры, где рвутся рюкзаки, ножи гнут-
ся, то есть выдали мобилизованным непо-
нятно что... Андрей Евгеньевич сначала 
всех в пьянстве обвинял, потом начал от-
крещиваться, мои рюкзаки — не мои. Не-
понятная история. Что вы думаете о таком 
поведении главы региона? Ведь извинений 
от него так никто и не услышал.

- Наша команда призывала его извинить-
ся перед мобилизованными парнями и их 
семьями за такое не мужское поведение. 
Я абсолютно убежден, что поступок, кото-
рый он совершил, это поступок слабого че-
ловека. И мне его искренне жаль. Вместо 
того, чтобы поблагодарить ребят за это ви-
део, за обратную связь, сказать, что я обя-
зательно найду людей, которые осуществи-
ли эту закупку, я обязательно разберусь с 
этим вопросом, и впредь, пожалуйста, если 
какие-то проблемы и вопросы, пишите мне 
в личные сообщения, я буду разбираться по 
каждому поводу. Вот это сильный поступок 
сильного руководителя. На мой взгляд.

- Руслан Викторович, вы все время го-
ворите «Справедливая команда», что это 
значит?

- Справедливая команда — это едино-
мышленники, те люди, которым небезраз-
лична судьба Орловщины, это депутаты го-
родского и областного советов, это обще-
ственники, старшие по домам, люди, ко-
торым Орловщина дорога, которые жизнь 
свою связывают с нашей областью. И они 
видят, какой чиновничий беспредел тво-
рится. Это огромная команда людей. Мы 
вышли уже давно за рамки Орла или Мцен-
ска, мы и в Ливнах работаем, практически 
в каждом районе есть Справедливая коман-
да. Это люди с активной жизненной пози-
цией. Я вам признаюсь, что цель создания 
Справедливой команды — это уйти от пар-
тийной принадлежности. Понимаете, есть 
люди, у которых есть свои взгляды, и наша 
задача - не ломать их, не уговаривать, а при-
нять их такими, какие они есть. Это общее 
дело, это общий положительный резуль-
тат. Нас люди попросили принять их в нашу 

Справедливую команду, и мы, конечно же, 
их принимаем. И я вам хочу сказать, та под-
держка, которая сегодня есть у Справедли-
вой команды, мы даже об этом мечтать не 
могли. Это уже серьезная общественная 
организация без официального статуса.

- На минувшем заседании облсовета вы 
поднимали такой вопрос: нашим мобили-
зованным нужно увеличить выплаты из 
областного бюджета. Ну, и действитель-
но, в нашем регионе, по сравнению с сосед-
ними, мало получили мобилизованные. А 
есть ли возможность выплатить больше?

- Когда были слушания к первому чте-
нию, мы встречались на совещании у гу-
бернатора, он проводил его с руководите-
лями фракций. Полчаса он объяснял, как 
тяжело бюджету, как тяжело изыскать эти 
средства. Я сказал тогда: «Андрей Евгенье-
вич, вы поймите одну простую вещь: нико-
му не интересна проблема с бюджетом. Се-
мьи остались без кормильцев, давайте мы 
посмотрим: зарплаты у нас очень низкие, 
многие молодые люди, которые завели се-
мьи, у которых появились дети, помимо сво-
ей основной работы, они подрабатывали в 
такси. Это же правда. Это чистая правда. А 
теперь их взяли, вытащили из семей, иди-
ка ты сам оденься, сам обуйся, ну, мы тебе 
чем-то поможем, но не факт». А еще тут та-
кая история, что даже выплаты нет. То есть 
семьи, а мы по статистике знаем, что нако-
плений у наших земляков нет, просто нет 
возможности копить денежные средства: 
кто в ипотеке, кто в автокредите, и за два-
три дня из семьи кормильца забирают и се-
мью оставляют без средств. Я сказал губер-
натору: «Андрей Евгеньевич, вы изыски-
вайте средства, потому что некрасивая си-
туация, когда в Брянске – двести тысяч, в 
Туле – сто тысяч». А чем ребята наши-то 
хуже? А чем семьи их хуже? Люди просто 
остались без средств. Это тяжелый случай. 
Я нахожусь на связи с нашими мобилизо-
ванными, с их семьями. Они мне это гово-
рят. Андрей Евгеньевич мне сказал на этом 
совещании: «Вы знаете, я с каждым моби-
лизованным поговорил, они меня поняли». 
Я говорю: «Да это неправда. По одной про-
стой причине: как они вас поймут, когда у 
них нет средств к существованию? Давай-
те доплатим сто тысяч рублей, чтобы лю-
ди на два-три-четыре месяца могли плани-
ровать свой бюджет». Это очень серьезная 
тема и очень чувствительная для наших 
граждан. Под нашим давлением, под обще-
ственным давлением он смог найти пятьде-
сят тысяч. Сколько потрачено денежных 
средств, а это 273 миллиона рублей бюджет-
ных средств, с этой выплатой, которая бы-
ла пятьдесят тысяч, этого достаточно, чтобы 
ранее можно было выделить каждой семье 
по сто тысяч рублей.

На следующий день после этого сове-
щания была сессия и принимали бюджет к 
первому чтению. Я сказал: «Депутаты, по-
кажите пример». Сейчас депутатов тринад-
цать человек, которые получают заработ-
ную плату. Из этих тринадцати – десять 
человек, достигшие пенсионного возрас-
та. То есть они могут спокойно уходить на 
пенсию. Но даже пенсии им маловато, по-
нимаете? Из этих десяти депутатов восемь 
— депутаты «Единой России», которые уже 
достигли пенсионного возраста. Недавно 
был принят закон, что ты уходишь на пен-
сию с должности и получаешь 75 процен-
тов от оклада. Надбавку. Они даже не мо-
гут уйти на пенсию, чтобы получать эту над-
бавку, сидят и держатся за эти места. Я счи-
таю, что Леонид Семенович должен этот 
вопрос поддержать и инициировать, чтобы 
эти деньги направлялись на поддержку на-
ших бойцов. 

Деньги есть. Но такое ощущение, что 
лучше закупать некачественную продук-
цию, мы видели с вами видео у Валенти-
ны Остроушко, когда она выкладывала, 
где-то были завышенные цены... Сейчас 

следственные органы разбираются. Я счи-
таю, что деньги есть и их можно изыскать. 
Просто нужна политическая воля на это, и 
депутатский корпус не только должен об 
этом говорить, но и что-то сделать. А сде-
лать — это именно сокращение, не в обиду 
будет сказано, людей, которые уже достиг-
ли пенсионного возраста и получают зар-
плату. Пусть уходят на пенсию и хотя бы 
двадцать пять процентов на их содержание 
мы получим экономию.

- Продолжая тему выплат мобилизован-
ным. Недавно прозвучало, что у мобилизо-
ванных, которые в зону СВО в итоге не по-
пали, выплату заберут. Что вы думаете по 
этому поводу, ведь человек проходил бое-
вое слаживание, может быть, себе что-то 
покупал, цены вон какие в военторгах. От-
куда он возьмет-то эти деньги сейчас?

- Это, конечно, редкая ситуация. Но она 
есть. Практически все фракции поддержа-
ли предложения нашего комитета, чтобы 
эту выплату не возвращать. Но у губерна-
тора, на мой взгляд, иное мнение по данно-
му вопросу. Он обращение вправе рассмо-
треть, принять его или не принять. Я думаю, 
что положительного решения не будет. А 
чисто по-человечески хочу сказать, что это 
несправедливо. Дело в том, что существует 
комиссия по призыву, и эту комиссию воз-
главляет кто? Ну конечно же губернатор. Ну 
почему же тогда тот же губернатор как пред-
седатель этой комиссии не несет персональ-
ную ответственность по этому вопросу? Вы 
же допустили этих людей. Сейчас говорят, 
что ребят, которые должны вернуться, нет, 
но они будут. Мы с Центром защиты прав 
граждан и военной прокуратурой занима-
емся тремя случаями. Возможно, в ближай-
шее время ребята вернутся домой. Там есть 
вопросы, я раскрывать не могу, но хочу ска-
зать, что мы столкнемся с этим, и наши юри-
сты в Центре защиты прав граждан уже про-
работали альтернативные решения. Прав-
да, нет практики еще судебной, но она будет 
формироваться, и мы уже знаем, как нам по-
ступить. Если будут такие случаи, орловчане 
могут к нам спокойно обращаться в Центр 
защиты прав граждан. Будем консультиро-
вать по этому вопросу в том числе. Мы уже 
подготовились. Мы не верим, что губерна-
тор это отменит, поэтому нашли юридиче-
ский аспект, на котором мы можем сформу-
лировать содержательную часть исков по за-
щите наших ребят.

- Вообще история с мобилизованными 
— это не первый скандал на счету Андрея 
Евгеньевича, это и «Генезис», и квартира 
московская, если подумать, еще много че-
го вспомнится. Но при этом сам губерна-
тор и многие жители области считают, что 
его работа эффективна, и экономика под-
нимается, и жить становится лучше и ве-
селее. А другие с ними категорически не 
согласны. То есть вот два таких полярных 
мнения. На чьей стороне вы?

- В первую очередь я на стороне наших 
жителей, а жители постоянно обращаются 
с проблемами. Скандалы, вы говорите. Ну, 
конечно, скандалы. Дело в том, что кадры ре-
шали и будут решать все. Когда человек при-
влекает сомнительные кадры, когда, будучи 
даже депутатами городского совета, мы го-
ворили: коллеги, ну нельзя Парахина ставить 
мэром. Мы потеряем время, он будет неэф-
фективен, тем более с таким бэкграундом. 
Уголовные дела, грозит до десяти лет, все вы 
прекрасно об этом знаете. И когда губерна-
тор не подходит тщательно и щепетильно к 
вопросу назначения своих заместителей, ру-
ководителей департаментов, а приглашает 
советников с иностранным гражданством, 
сами знаете, что здесь происходит. Это вы-
зывает большие подозрения в его некомпе-
тентности. И сейчас это все больше и боль-
ше проявляется. У меня сложилось впечат-
ление, что Андрей Евгеньевич здесь не пла-
нировал задерживаться больше чем на три 

На днях депутат областного совета, 
председатель совета регионального от-
деления партии «Справедливая Россия 
- Патриоты - За правду» в Орловской об-
ласти Руслан Перелыгин дал большое 
интервью телеканалу «Истоки».

В программе «Вечерний гость» депу-
тат высказал своё мнение относительно 
эффективности работы губернатора, в 
том числе в части приобретения личных 
благ, высказался на актуальную тему — 
о мерах поддержки мобилизованных и 
их семей в нашем регионе, ответил на 
вопрос, каким, по его мнению, должен 
быть глава Орловской области, а также 
рассказал о деятельности Справедли-
вой команды.

«Орловская среда-плюс» публикует 
интервью с небольшими сокращениями.Руслан ПЕРЕЛЫГИН
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Три принципа депуТаТа перелыгина: вера, правда и справедливосТь
года. Поэтому, когда он задержался, пошли 
провал за провалом. Когда ты играешь в дол-
гую, когда ты выстраиваешь системно свою 
работу, такого не происходит. А что такое 
системная работа для инвестора? Для инве-
стора это горизонт планирования от шести 
до восьми лет. Когда инвестор заходит в об-
ласть, он должен понимать, что этот губер-
натор договороспособный, этот губернатор 
поддержит в случае кризиса, этот губерна-
тор обеспечит всей необходимой инфра-
структурой. А по факту что мы видим? По 
факту мы видим, что брошены экономиче-
ские зоны, там нет электричества, инвесто-
ры готовы развивать дополнительные мощ-
ности, создавать новые рабочие места, а под-
ключения к электричеству нет. Я внес соот-
ветствующие поправки в проект бюджета, 
а мне пишут, поправка отклонена в связи с 
тем, что нет проектно-сметной документа-
ции. Это вопрос экономики, и когда люди 
говорят, что у нас скромные возможности в 
экономике, кто в этом виноват? В этом ви-
новаты Клычков и его команда. Давайте мы 
про Корпорацию развития поговорим. При-
шел Илясов. Сделал себе зарплату. Теперь он 
осужден. После Илясова пришел, предпола-
гаю, друг детства Клычкова - некий Шин, с 
уголовным делом в прошлом. Очень инте-
ресная подборка кадров, понимаете? Везде 
люди с сомнительным прошлым. И все сто-
ронние. Они же надолго не задерживаются. 
Они же не планируют свою жизнь здесь, и 
Андрей Евгеньевич тоже не планирует свою 
жизнь в Орловской области. Он обещал 
взять ипотеку в Орле. Взял? Нет. А сейчас у 
него есть квартира - сто двадцать квадратных 
метров в центре Москвы. Вы знаете, сколько 
там стоит один квадратный метр? А я скажу: 
более пятисот тысяч рублей. Один квадрат-
ный метр. Сколько в Орле стоит квадратный 
метр? Как вы думаете?

- Честно говоря, я не эксперт по недви-
жимости... Предполагаю, что меньше.

- В новостройке - от шестидесяти до вось-
мидесяти тысяч рублей за квадратный метр. 
То есть в Москве квадратный метр жилья 
стоит в пять раз больше, чем у нас в Орле. 
Но там существует программа, когда девя-
носто процентов на себя берет бюджет, а 
десять процентов сам собственник платит.

- Это для многодетных?

- А это большой вопрос, для кого. Там 
многодетные ли, малоимущие ли... Мне, ко-
нечно, с трудом верится, что губернатор пи-
сал заявление в статусе малоимущего. Обе-
щаю вам и уважаемым зрителям, мы в этой 
ситуации обязательно разберемся. Мы пой-
мем, как это устроено. Я немножко посчи-
тал, и я увидел, что на зарплату губернато-
ра ему понадобится тридцать лет постоянно 
оплачивать. Он никуда не сможет тратить 
свою зарплату, а только платить за кварти-
ру. Если бы он купил с рынка за шестьдесят 
миллионов, в рассрочку, ему понадобилось 
бы тридцать лет. А простому орловцу? Я не 
поленился и посмотрел: в сентябре средняя 
зарплата в Орловской области, знаете, ка-
кая? Почти сорок тысяч. А если посмотреть 
на вакансии: пятнадцать, двадцать, двадцать 
пять тысяч. Но давайте мы с вами тоже по-
считаем: сколько же понадобится орловча-
нину копить, если он купит такую квартиру 
в Москве. Знаете, сколько?

- Жизни три, наверное.

- Двести лет. При условии, если у него бу-
дет рассрочка. И жить он будет на какие-то 
другие деньги. Математика очень простая. 
И вот это большой вопрос у всех: когда де-
нег на мобилизованных нет, когда нет де-
нежных средств на участки, которые долж-
ны быть инфраструктурой обеспечены как 
минимум пять-шесть лет назад, только сей-
час занимаются этим вопросом, и не факт, 
что это реализуют. 

А вот вопрос такой интересный: какой-
то бизнес взял и подарил автомобиль до-
рогостоящий. За шестнадцать с половиной 

миллионов. Рыночная цена. Бизнес не будет 
просто так дарить. Поймите, бизнес не ра-
ботает себе в убыток. Бизнес, значит, чего-
то захотел. Бюджет Орловской области или 
лично губернатор, предполагаю, что-то дол-
жен сделать, чтобы у бизнеса даже хотя бы 
эта сумма отбилась. Справедливая коман-
да держит эту тему на контроле. Мы будем 
добиваться, чтобы была максимальная про-
зрачность. И вы видите, что происходит: на-
ша Справедливая команда ставит вопросы 
перед следственными органами, мы держим 
на контроле уголовные дела мэра, уголов-
ные дела других чиновников. Мы заинте-
ресованы, чтобы максимально эффектив-
но использовались денежные средства как 
бюджета области, так и муниципальных об-
разований. Вот мобилизованные ребята не 
понимают: там коррупция, там коррупция, 
а на них денег нет. Наша задача - добиться, 
чтобы Клычков нашел денежные средства 
дополнительные на выплату второй части 
в размере тех же пятидесяти тысяч, чтобы 
общая сумма была сто тысяч рублей, чтобы 
ребята и их семьи чувствовали себя не бро-
шенными. Их боевая задача — защищать 
родину, они не должны думать, что проис-
ходит с их семьями. А семьи должны быть 
полностью обеспечены. Знаете, сейчас при-
носят посылки, гречку покупают… Вы луч-
ше отдайте семьям деньги, они сами разбе-
рутся, может, они и гречку где-то подешевле 
купят,  может, рис или закроют свои потреб-
ности на ближайшие несколько месяцев. Я 
считаю, что это самая лучшая помощь от 
государства — именно прямые выплаты се-
мьям участников СВО.

- Вашу позицию по Клычкову я услы-
шал, скажите тогда, а кто вообще, на ваш 
взгляд, был самым успешным и эффектив-
ным губернатором Орловской области? На 
кого стоит ориентироваться чиновникам 
такого уровня?

- Мы можем, конечно, сравнивать. Са-
мый влиятельный губернатор и политик 
Орловской области — это, конечно, Егор 
Семенович Строев. Раньше, когда я приез-
жал в другие регионы, я был руководите-
лем компании, там одиннадцать регионов, 
у меня спрашивали: «Вы откуда?» -  «Из Ор-
ловской области». – «У вас там Егор Семе-
нович - такой деятельный человек». Было 
уважение. А сейчас, когда встречаешься с 
людьми из других регионов, я слышу: «Что-
то ваш Орел хуже Курска стал». 

Но у нас же есть еще и земляк Зюганов 
Геннадий Андреевич. А что наш земляк сде-
лал для Орловской области? Чем он помог? 
Я вам откровенно скажу: к нам приходят 
за помощью представители коммунисти-
ческой партии. Я спрашиваю, а вы зачем к 
нам пришли, у вас же свои депутаты? Нам 
говорят: лучше к вам, потому что они не хо-
тят с органами власти ссориться. Странная 
история. И любимый мой вопрос я им за-
даю: «А что, уважаемые товарищи, сделал 
Зюганов для Орловской области?» Я знаю 
точно, что ничего хорошего. Он прикрыва-
ет во всех скандалах Клычкова, поэтому Ан-
дрей Евгеньевич считает, что с такой поли-
тической крышей он может себе позволить 
разного характера скандалы. Сергей Леж-
нев фельдшера скорой помощи обзывал и 
сейчас в социальных сетях не сдерживает 
себя в комментариях. Нормальный губер-
натор давно бы его уволил. Но, видимо, Ан-
дрею Евгеньевичу нравятся такие посылы, 
судя по заявлениям Лежнева в адрес моби-
лизованных. Неужели сейчас нет такого че-
ловека у нас, который мог бы поднять Ор-
ловскую область с колен? А я считаю, что 
такой человек есть. И наша задача с вами, 
уважаемые земляки, голосовать за своих, за 
их программы, поддерживать своих, пото-
му что нам с вами здесь жить, воспитывать 
детей, делать наш город и область лучше, и 
самое главное - безопаснее. Я уверен, что 
Орловщина богата талантами и мы еще мо-
жем доказать всей Российской Федерации, 
что наш регион не депрессивный, как стали 

часто его называть из-за коммунистическо-
го плена политического благодаря Зюгано-
ву, а может превратиться в развитый про-
цветающий регион. 

По вере нашей да будет нам. Если жите-
ли Орловской области поверят, что это воз-
можно, поддержат тех людей, которые бу-
дут в следующем году выдвигать свои кан-
дидатуры на выборах губернатора Орлов-
ской области, тогда мы сможем переломить 
негативную тенденцию в экономике и соци-
альной жизни.

- Давайте пофантазируем: каким дол-
жен быть идеальный губернатор Орлов-
ской области, за которого нам не будет 
стыдно никогда? Какими качествами он 
должен обладать? 

- На мой взгляд, идеальных губернаторов, 
как и идеальных людей, не бывает. Но стре-
миться к этому необходимо. Самое главное 
для будущего губернатора: человек живет в 
Орловской области, человек эффективен на 
своем месте работы, у него большой управ-
ленческий опыт, следовательно, он может 
подобрать эффективную команду, и у не-
го большой патриотический стимул. Нас 
ждут непростые времена, и, возможно, и 
опыт антикризисного управления должен 
быть. Сильная личность должна быть. Мак-
симально подготовленная. Случайного че-
ловека, как Клычков, быть не может на 
этой должности. У меня мнение такое: во-
левой, сильный, энергичный, практик, де-
ловой, коммуникабельный, с патриотизмом 
внутренним.

- Руслан Викторович, практически всю 
нашу программу мы говорили о губерна-
торе, его команде, и, собственно говоря, вы 
их критиковали, но давайте о вас погово-
рим: что вы сделали, ваша партия и Спра-
ведливая команда? Ведь критиковать-то - 
не мешки ворочать.

- Я согласен. Когда критикуешь 
— предлагай.

 Что касается кадров. На протяжении по-
следних пяти лет мы всегда перед губерна-
тором ставили вопросы: Андрей Евгеньевич, 
присмотритесь к этому человеку, к этому, 
подбирайте кадры профессионально под-
готовленные, выбирайте тщательно, чтобы 
человек мог приносить пользу на этом ме-
сте. Но Андрей Евгеньевич не слышал нас, 
отсюда и критика. Если бы человек прислу-
шивался к мнению депутатского корпуса, 
все-таки депутаты Справедливой команды 
— это люди, у которых есть опыт работы в 
коммерческих структурах, в хозяйственной 
деятельности, мы же понимаем, кто на что 
способен. Конечно же, мы предлагали отло-
жить мусорную реформу, было такое право, 
на полгода можно было отложить. Мы пред-
лагали: давайте подождем, посмотрим, как 
это будет реализовано в других регионах. 
Вот они шишки набьют за эти полгода, и мы 
уже будем внедрять более эффективно эту 
систему. И что сделали: система неэффек-
тивная внедрена, коррупционные сканда-
лы, мусор может неделями не вывозиться, а 

люди стали платить в три раза больше. Разве 
это эффективная реформа? Я считаю, нет. 

Красный мост. Мы говорили: уважае-
мые коллеги, не стоит его закрывать. Про-
ект сырой. А теперь, по факту, проект дей-
ствительно сырой. Подрядчик получил уго-
ловное дело. Кто-то в розыске, кто-то уже 
осужден. Мы же об этом говорили. Нужно 
просто критику воспринимать как способ 
достижения положительного конечного ре-
зультата. А не так: меня критикуют, я специ-
ально делать не буду. Это несерьезно. Вот, 
например, около трех или четырех лет ушло 
на реализацию нашего проекта «Площадь 
Жукова». Мы с депутатом Филипченковым 
заказали бюст Жукова, постамент, сделали 
проект, и теперь он реализован. Сейчас мы 
вместе с депутатом Косоговым занимаем-
ся новым проектом - «Аллея Металлургов», 
потому что микрорайон всегда по какому-то 
остаточному принципу благоустраивается. 
Мы с этим не согласны. 

Наш Центр защиты прав граждан предо-
ставляет бесплатные консультации. На сес-
сии принимали, что юристы должны бес-
платно оказывать помощь семьям мобили-
зованных – мы это бесплатно делаем уже 
очень много лет. Как минимум с 2016 года. 
Социальная газификация, как оспорить ре-
шения липового собрания собственников, 
новые правила расчетов и прочее. Вот я 
вам случай расскажу. Пришел к нам руко-
водитель бригады, она на социальном объ-
екте работала, их питерская компания бро-
сила. Написали запросы, подключили про-
куратуру, подключили лично Миронова. 
Я имею такую возможность: по критиче-
ским ситуациям лично выходить с ним на 
связь. Я попросил помощи, он поддержал, 
и в течение года им выплатили все деньги, 
а там не один десяток людей. И потом мно-
гие из этой бригады вступили в нашу пар-
тию. Потому что они увидели, что за словом 
идут дело и конечный результат. Много во-
просов по ковидным выплатам. Мы сотруд-
ничаем с фельдшером Дмитрием Сереги-
ным, он председатель профсоюза медиков, 
и мы очень многим из них помогаем через 
Центр защиты прав граждан. Центр зани-
мается сбором гуманитарной помощи для 
жителей Донбасса, Луганска, других тер-
риторий, также через Центр защиты прав 
граждан федеральный направляем посыл-
ки от граждан, личные средства депутатов.

 Уважаемые жители Орловской области! 
Я уверен, что у нас все может измениться, 
если мы будем объединяться. Вступайте в 
нашу Справедливую команду, обращайтесь 
к нам, в Центр защиты прав граждан, мы, 
как и прежде, будем вам помогать. Давай-
те верить в то, что мы можем менять ситуа-
цию вокруг нас, и начинать это нужно здесь 
и сейчас, в Орловской области. Я абсолютно 
убежден, что нам это по силам, давайте вы-
бирать в следующем году губернатора чест-
ного, справедливого, опытного, настояще-
го патриота Орловщины, который сможет 
переломить негативную ситуацию и возро-
дить Орловщину. Это общая задача. Вместе 
мы сможем это сделать. Вместе мы победим.
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«От жителей улиц Городской и Скульптурной – 
просьба, убедительно просим помощи. На пересечении 
улиц Городской (46-49) и Скульптурной есть пешеход-
ный переход. Светофора нет. Просим убедительно по-
мочь поставить светофор (вызывной), где нужно пеше-
ходу нажать на кнопку и дождаться зеленого света. Пе-
ред пешеходом бывают такие проблемы: некоторые ма-
шины останавливаются сразу, как видят, что человек 
остановился у перехода, а некоторые едут, как будто не 
замечая. Вот 31 октября в 18-30 дочь после учебы хоте-
ла перейти дорогу. Остановилась, посмотрела по сто-
ронам, дождалась, пока остановятся машины. Маши-
ны остановились. Она начала переходить дорогу, как 
из-под другой машины выезжает такси. Она сразу на-
зад. Водитель такси был пожилой человек, он не ви-
дел, что машины стоят и пропускают пешехода? Жал-
ко, номер машины не запомнила. Года три назад сбили 

двоих ребят по 16-17 лет. Одни машины останавлива-
ются, а другой ряд машин несется. Дети со школы идут, 
переходят дорогу – и боишься. Такие ситуации уже не 
в первый раз. 

И еще с перекрестка ул. Скульптурной нельзя долго 
выехать в сторону Лужков к бензозаправке или в город, 
стоим по 15-20 минут, чтобы повернуть. Очень большой 
поток машин. Пожалуйста, помогите решить проблему 
с пешеходным переходом.

Еще у нас просьба, чтобы по улице Скульптурной от 
трансформаторной будки к речке горели фонари, т.к. 
они перегорели. Обращались два раза в Орелэнерго, но 
ни слуху, ни духу, прошло уже три месяца. Никто ниче-
го не делает. В пять вечера уже темно, бегают собаки, 
и очень страшно за детей и взрослых, ведь некоторые 
учатся во вторую смену».

Выпускников 11-х классов приглашают поступить 
в учебные заведения, осуществляющие подготовку 
офицеров и прапорщиков (мичманов) по программам 
высшего и среднего профессионального образования. 
Среди них: Академия ФСБ России (г. Москва), Инсти-
тут ФСБ России (г. Санкт-Петербург), Голицынский по-
граничный институт ФСБ России (г. Голицыно, Москов-
ская область), Калининградский пограничный инсти-
тут (г. Калининград), Институт береговой охраны ФСБ 
России (г. Анапа, Краснодарский край), Академия ФСО 
России (г. Орел). 

Набор осуществляется по следующим направлениям 
подготовки: юриспруденция, информационная безопас-
ность, инженерно-техническое обеспечение, погранич-
ная деятельность, переводоведение, психология.

Лица, успешно прошедшие конкурсный и профессио-
нальный отборы, зачисляются на военную службу и на-
значаются на должности слушателей.

На втором курсе обучения и по достижении возраста 
18 лет с ними заключается первый контракт о прохож-
дении военной службы. Период обучения засчитывает-
ся в срок военной службы.

Выпускники, успешно сдавшие итоговую аттеста-
цию, трудоустраиваются и получают ряд социальных 
гарантий:

- денежное довольствие и отдельные выплаты;
- включение в накопительную ипотечную систему с 

последующим использованием средств на приобрете-
ние жилья; 

- бесплатное получение медицинской помощи в ве-
домственных военно-медицинских организациях;

- льготное санаторно-курортное лечение и отдых;
- основной, дополнительный и учебные отпуска;
- пенсионное обеспечение и др.
По вопросам оформления и поступления в указанные 

учебные заведения обращаться в УФСБ России по Ор-
ловской области. Телефоны для справок: 

8-(4862) 43-76-23 (для поступающих в пограничные ин-
ституты, Институт береговой охраны ФСБ России);

8-(4862) 43-76-25 (для поступающих в Академию ФСБ 
России);

8-(4862) 43-76-26 (для поступающих в Институт ФСБ 
России в г. Санкт-Петербург);

8-(4862) 43-75-08, 8-(4862) 43-76-28 (для поступающих 
в Академию ФСО России).

Пресс-служба УФСБ России по Орловской области

«Я проживаю в деревне Цурико-
во Башкатовского сельского поселе-
ния Мценского района. И вот такая у 
нас проблема: регулярное отключе-
ние света. Только в декабре без элек-
тричества сидели пять раз. В деревне 
более тридцати домов, но только в де-
сяти круглогодично проживают лю-
ди, в основном пенсионеры. Из-за от-
ключений электричества приходится 

заводить генераторы, у кого они есть, 
бывает, света нет и по двенадцать ча-
сов. Из-за скачков напряжения у ме-
ня «полетел» двухконтурный котел, 
причем, ни от кого ничего невозмож-
но добиться.

Звоню «112» - переключают на де-
журного по району, там говорят: «Мы 
за электрику не отвечаем». Звоню 

энергетикам: «Люди работают, уже 
уехали». И так до следующего раза. 
Почему в причинах отключения све-
та никто не хочет разбираться — не-
понятно. Должен же кто-то защищать 
права граждан на качественные услу-
ги по электроснабжению». 

С уважением, Станислав Жилин, 
73 года

В редакцию «ОС» обратились рабочие-кровельщи-
ки, которые выполняли кровельные работы на строи-
тельстве школы на ул. Зеленина. Несмотря на то, что 
все прописанные в договоре работы они сделали, зар-
плату рабочие не могут получить до сих пор.

В одном из прошлых номеров мы уже рассказы-
вали, что подрядчик по строительству здания школы 
– ООО «Спецкомплект» - до сих пор не расплатил-
ся с фирмой-субподрядчиком «СервисСтрой», хо-
тя выполненные работы, по сведениям представи-
теля организации-субподрядчика, были оплачены из 
бюджета.

- К выполнению кровельных работ в здании шко-
лы мы приступили в сентябре,- рассказали «ОС» со-
трудники субподрядной организации. Все сделали, 
как положено – и даже больше. Главный инженер 
подрядчика долго пытался найти недостатки, но не 
сумел, и тогда попросил нас исправить огрехи других 
рабочих. Мы за ними все доделали. Но свою зарпла-
ту мы не получили до сих пор. Нам задолжали около 
50 тысяч. Свою зарплату мы ждем с конца октября. 

«Орловская среда-плюс» просит прокуратуру Ор-
ловской области провести проверку по фактам не-
оплаты работ, выполненных ООО «СервисСтрой» 
в рамках контракта на строительство здания шко-
лы на ул. Зеленина в городе Орле и невыплаты зар-
платы сотрудникам данной организации и принять 
меры прокурорского реагирования. (Персональ-
ные данные сотрудников имеются в распоряжении 
редакции). 

В одном из ноябрьских номеров «Ор-
ловская среда-плюс» опубликовала ин-
формацию, которую ранее разместили 
в социальных сетях жители Заводского 
района города Орла. Граждане пожало-
вались, что пешеходный переход через 
железнодорожные пути в районе улиц 
Скульптурной и МОПРа, который суще-
ствовал тут едва ли не со времен войны, 
ликвидирован. Как предположили жи-
тели, сделано это было по решению ру-
ководства РЖД и безусловно – под пред-
логом соблюдения норм безопасности. 
Только вот, как признаются граждане, 
ликвидация перехода не заставит людей 
идти в обход – это очень далеко и неу-
добно. Так что ни о какой безопасности 
говорить не приходится.

На днях редакция «ОС» получила ответ 
на публикацию, подписанный замести-
телем начальника Московской дирекции 
инфраструктуры – начальника Москов-
ско-Курского отдела инфраструктуры 
Н.В. Котовым и начальником Орловской 
дистанции пути С.Е. Перепелкиным, в 
котором представители РЖД сообщили 
следующее.

«На железнодорожной станции Кром-
ская в нечетной горловине организован 
несанкционированный переход через 

железнодорожные пути местными жи-
телями города, что является крайне опас-
ным для их жизни и здоровья. 

Правила нахождения граждан и раз-
мещения объектов в зонах повышен-
ной опасности, выполнения в этих зо-
нах работ, проезда и перехода через 
железнодорожные пути утверждают-
ся в установленном порядке федераль-
ным органом исполнительной власти в 
области железнодорожного транспор-
та. Лица, нарушающие указанные пра-
вила, несут ответственность, предусмо-
тренную законодательством Россий-
ской Федерации. 

(…)
ОАО «РЖД» надлежащим образом ис-

полняет требования приказа Минтранса 
РФ от 27 января 2022 г. №20 «Об утверж-
дении правил нахождения граждан и раз-
мещения объектов в зонах повышенной 
опасности, выполнения в этих зонах ра-
бот, проезда и перехода через железно-
дорожные пути».

Также представители РЖД сообщают, 
что в соответствии с Уставом железно-
дорожного транспорта (а он имеет ста-
тус федерального закона), «проектиро-
вание, строительство, реконструкция, 
включая электрификацию, и содер-
жание объектов железнодорожного 

транспорта, имеющих региональное и 
местное значение, в том числе желез-
нодорожных вокзалов, пешеходных мо-
стов, пассажирских платформ, осущест-
вляются за счет собственных средств 
владельцев инфраструктур, перевозчи-
ков, иных физических и юридических 
лиц, а также за счет бюджетов РФ, мест-
ных бюджетов и иных не запрещенных 
законом источников».

«Другими словами, - разъясняют ав-
торы ответа, - нужно четко определить-
ся, для кого и в чьих интересах необходи-
мо строительство объекта… Мы неодно-
кратно обращались ко всем причастным 
с инициативой участия в строительстве 
пешеходных переходов, однако положи-
тельного результата не получили».

Тем не менее представители РЖД, 
«учитывая социальную важность вопро-
сов обеспечения безопасности граж-
дан», предлагают следующий алгоритм 
действий:

- определить дату совместного совеща-
ния в администрации города или Завод-
ского района с участием представителей 
ОАО «РЖД», причастных администра-
тивных органов, депутатского корпуса, 
транспортной прокуратуры, руководи-
телей строительных организаций, теле-
видения и СМИ;

- утвердить график проведения со-
вместных комиссионных обследований 
наиболее травмоопасных участков же-
лезной дороги;

- по результатам обследований разра-
ботать и совместно утвердить «дорож-
ную карту» и совместные мероприятия 
по предупреждению травматизма граж-
дан на объектах железнодорожной ин-
фраструктуры, в том числе совместного 
строительства современных пешеходных 
переходов с использованием устройств 
оповещения;

- при проведении совещаний в адми-
нистрации города включать в повест-
ку вопрос об обеспечении безопасности 
граждан на объектах железнодорожной 
инфраструктуры;

- опубликовать в местных СМИ ста-
тьи, обращения к населению о соблюде-
нии мер личной безопасности на объек-
тах железнодорожного транспорта.

В завершении ответа представители 
РЖД уверяют, что только совместные 
меры помогут решить вопросы и обеспе-
чить безопасность жителей города Орла. 
И в этом редакция с ними абсолютно со-
гласна. Согласится ли с таким подходом 
орловская мэрия, пока неизвестно. Если 
будет сомневаться, надеемся, что транс-
портная прокуратура ей поможет. 

РЖД предлагает строить переходы всем миром

УФСБ России по Орловской области проводит отбор кандидатов 
для обучения в образовательных организациях ФСБ России

Работа сделана – 
зарплаты нет

«Мы за электрику не отвечаем»

«Страшно за детей и взрослых»
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У регоператора 
нареканий нет. 
У жителей есть
В Советском районе за вывоз му-

сора отвечает ООО «Эко-Транс». У 
него задействовано 11 единиц спец-
техники, в том числе 4 машины, при-
способленные для вывоза крупнога-
баритного мусора и отходов от ухода 
за зелеными насаждениями. По сло-
вам замдиректора УК «Зеленая роща» 
Александра Филатова, в Советском 
районе меньше всего нареканий на 
работу перевозчика. При этом депу-
таты отметили, что вопросы вызывает 
не обычный мусор, а крупногабарит-
ный. «КГО – это мусор, который не 
вмещается в стандартные контейне-
ры. По большому счету, для крупнога-
барита должны быть созданы отдель-
ные площадки или места накопления. 
Их в Советском районе крайне мало. 
Создание этих площадок и есть компе-
тенция регоператора. Для многоквар-
тирных домов их создает управляю-
щая компания, для частного сектора 
– муниципалитет. Сейчас же мы име-
ем стихийное накопление крупнога-
баритных диванов, мебели, рам рядом 
с дверьми подъездов. «Эко-Трансу» 
приходится, минуя все узкие дворо-
вые, квартальные проезды с припар-
кованными там машинами, все КГО 
забирать. В лучшем случае есть бун-
керы, куда складывают крупногаба-
ритный мусор. Имеется также вари-
ант, что есть площадка без бункера, а 
КГО сложены рядом с контейнерами. 
В итоге «Эко-Транс» собирает отходы 
с таких мест практически вручную ли-
бо при содействии УК. У нас претен-
зий к работе «ЭкоТранса» на самом 
деле крайне мало. Это хороший пере-
возчик. Но ему приходится сильно ло-
мать свою логистику, охотясь за каж-
дым местом с КГО, рискуя повредить 
автомобили. Мы писали в управляю-
щие компании, просили провести ра-
боты по организации мест накопле-
ния КГО. Пока результаты не очень 
хорошие. И это мягко говоря. Мы зна-
ем, что есть меры прокурорского реа-
гирования в адрес всех управляющих 
организаций»,  – отметил Александр 
Филатов.

Вторая часть проблемы касалась то-
го, что не попадает в категорию комму-
нальных отходов, но также складирует-
ся на площадках: строительный мусор, 
автомобильные покрышки. В соответ-
ствии с действующим законодатель-
ством, обязательства по вывозу этих 
отходов возложены на собственника 
земельных участков, в пределах кото-
рых расположена контейнерная пло-
щадка. Отдельно разговор коснулся ве-
ток, стволов деревьев и тому подобно-
го. По словам Филатова, уже три года 
во всех регионах идет полемика – счи-
тать это коммунальными отходами или 

не считать. Если УК подрезала ветки на 
дереве, их еще можно вывезти в уста-
новленные сроки. Но если речь о спи-
ленных стволах огромных тополей, то 
10-дневный срок, отведенный для вы-
воза, нередко нарушается. 

– Если у вас в районе есть места, где 
скопления веток носят критический 
характер, – звоните напрямую рего-
ператору, и этот адрес возьмут в рабо-
ту, – отметил Филатов.

кУда исчезли ветки?
Представитель УК отметила, что ле-

том они проводили опиловку дере-
вьев, и регоператором им было отка-
зано в вывозе порубочных остатков. 
Представитель УК задалась вопросом: 
а где управляющая компания должна 
взять деньги на вывоз веток, если та-
кой строки нет в плане и все тарифы 
(с расшифровкой) утверждены? По-
пытки обратиться за разъяснениями к 
губернатору, в Роспотребнадзор, жи-
лищную инспекцию ни к чему не при-
вели. Пока УК ждала ответа на письма, 
где им взять деньги, коммунальщиков 
привлекли к административной ответ-
ственности, так как спиленные ветки 
признали несанкционированной свал-
кой. Вишенка на торте – штраф вы-
писала администрация города по жа-
лобе... регоператора!!! В итоге УК не 
осталось иного выхода, как подать в 
арбитражный суд иск к «Зеленой ро-
ще» об обязании регоператора испол-
нять договор в части вывоза веток. Де-
ло находится в работе. 

Напомним, мы уже неоднократно 
писали в наших материалах, что для 
жителей частного сектора тариф на 
вывоз мусора был установлен в боль-
шем размере, чем для жителей много-
этажек, как раз с учетом вывоза тех 
самых веток и прочих отходов с при-
усадебных участков. То есть на старте 
мусорной реформы вывоз веток был 
заложен в тариф, но потом волшеб-
ным образом из состава ТКО они ис-
чезли. Однако тариф для жителей част-
ного сектора почему-то никто умень-
шать и не думает. 

Кроме того, как отмечает ООО «УК 
«Зеленая роща», большая часть управ-
ляющих компаний не исполнила тре-
бование постановления правительства 
Орловской области от 28.01.2021 № 34 
«Об утверждении Порядка накопления 
твердых коммунальных отходов (в том 
числе их раздельного накопления) на 
территории Орловской области» в ча-
сти оборудования и содержания специ-
альных площадок для крупногабарит-
ного мусора. В результате чего во дво-
рах и у подъездов многоквартирных 
домов, рядом с контейнерными пло-
щадками, образуются стихийные свал-
ки крупногабаритных отходов, строи-
тельного мусора и отходов от ухода за 
зелеными насаждениями.

тащите диваны 
на своем горбУ?
У депутатов возник логичный во-

прос: а как жителям носить крупнога-
баритные отходы на специальные пло-
щадки? К примеру, на восемь окрест-
ных домов сделана одна площадка для 
КГО. И жильцы потащат старый ди-
ван за полкилометра? Вряд ли. Есте-
ственно, жители оставляют тяжелые 
крупногабаритные вещи возле подъ-
ездов. Александр Филатов возразил, 
что и водитель мусоровоза вряд ли бу-
дет заниматься тяжелой атлетикой и 
перетаскивать КГО. Задача водителя 
– забрать мусор с площадки. В итоге 
вопрос, кто же понесет мусор до пло-
щадки, утонул в гуле голосов. Впрочем, 
представитель УК отметила, что часть 
земельных участков принадлежит не 
собственникам, а муниципалитету. И 
представители регоператора обязаны 
раз в год  собираться с представителя-
ми районных администраций и решать 
вопрос по схеме размещения  площа-
док для КГО, чтобы это было удобно и 
людям, и перевозчику. Ведь все пони-
мают, что за три квартала старый ди-
ван никто не понесет. В этом направ-
лении работа должна вестись на посто-
янной основе. 

Встал вопрос и о покрышках, кото-
рые вообще не попали в категорию 
ТКО. За их сбор и перевозку не полу-
чит деньги ни перевозчик, ни сорти-
ровка. Поэтому и год, и два года назад 
город вынужден был искать в дефи-
цитном бюджете средства, чтобы пу-
стить специальную машину на сбор 
старых покрышек. Удается фиксиро-
вать факты, когда к площадкам подъ-
езжают грузовые ГАЗели и разгру-
жают покрышки целыми кузовами. 
Данные на нарушителей передают в 
полицию, но вывозить покрышки ре-
гоператор не может. Это должен де-
лать владелец земельных участков (то 
есть город должен сразу закладывать 
в бюджет средства на борьбу со свал-
ками покрышек). 

«большой брат» 
ничего не видит…
Депутаты уже в который раз задали 

риторический вопрос: можно ли обо-
рудовать контейнерные площадки 
видеокамерами, чтобы эффективнее 
отлавливать нарушителей, которые 
привозят на площадки покрышки, 

строительный мусор и все то, что не 
должен забирать перевозчик? Ответ 
последовал стандартный: площадки 
не находятся на балансе регоперато-
ра, и оборудовать видеокамерами он 
их не может. Классическая ситуация 
«лебедь, рак и щука» напомнила депу-
татам историю с освещением – одна 
организация отвечает за столбы, вто-
рая – за фонари, третья – за прово-
да. Так и тут: регоператор отвечает 
за оборот отходов, но площадки дол-
жен строить муниципалитет, а мусор 
с площадок будет забирать (а значит и 
амортизировать их)  перевозчик. При 
этом за строительство и содержание 
площадок город не получает ни ко-
пейки, так как в тариф это просто не 
заложено, – отметил депутат Цука-
нов. Логично было бы после строи-
тельства передавать площадки на ба-
ланс регоператору. 

Что касается жителей, то их инте-
ресовал вопрос подходов к контейнер-
ным площадкам. Так, граждане расска-
зали, что в районе дома 41 по ул. Турге-
нева к такой площадке невозможно по-
дойти из-за грязи, и люди вынуждены 
оставлять свой мусор рядом.

Заместитель председателя город-
ского Совета, депутат по округу № 
24 Владимир Негин подчеркнул, что 
в планах на будущий год обустроить 
подходные пути к контейнерным пло-
щадкам: «Этот вопрос уже поднимали 
на одном из заседаний РТДГ, и мы при-
няли решение, запланировано внести 
в бюджет города на будущий год сред-
ства на эти цели».

Как отметил председатель депутат-
ской группы по Советскому району 
Николай Паршиков, администрации 
города необходимо провести работу 
с управляющими компаниями по во-
просу исполнения ими постановления  
№ 34 в части оборудования и содержа-
ния специальных площадок для круп-
ногабаритного мусора. В свою очередь 
управляющей компании «Зеленая ро-
ща» обеспечить регулярный вывоз 
крупногабаритных отходов с необ-
ходимой периодичностью. Кроме то-
го, депутаты рассмотрят этот вопрос 
на очередном заседании профильного 
комитета по ЖКХ в декабре этого го-
да для поиска путей решения вопроса 
вывоза строительного мусора и пору-
бочных остатков.

Сергей МИЛяХИН

Крупногабаритная 
проблема

орловский городской совет возобновил заседания районных территориаль-
ных депутатских групп. в отличие от сессии и профильных комитетов, на засе-
дания ртдг приходят старшие по домам, активисты местного самоуправления и 
просто неравнодушные жители. поэтому обсуждение проблем в таком формате 
оказывается ближе «к земле» и к конкретным бедам рядовых граждан. так, на 
последнем заседании советской ртдг затронули проблему вывоза твердых ком-
мунальных отходов. и в частности – крупногабаритного мусора, который так-
же попадает в категорию тко. 
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По следам публикации

Прокурор Орловской области встретился с инициативной группой 
пациентов диализного центра «Фрезениус Нефрокеа» 

«На контроле прокурора Орловской области нахо-
дится вопрос соблюдения прав граждан, являющихся 
пациентами диализного центра «Фрезениус Нефро-
кеа», -  сообщила пресс-служба прокуратуры Орлов-
ской области.

 
«13 декабря состоялась встреча прокурора области с 

инициативной группой пациентов диализного центра, 
- говорится в официальном пресс-релизе надзорного 
ведомства. – Во встрече приняли участие и.о. руково-
дителя регионального департамента здравоохранения 
Игорь Петчин, работники аппарата прокуратуры обла-
сти, прокурор Советского района г. Орла.

Прокурор области отметил, что на его личный кон-
троль поставлен вопрос соблюдения прав граждан 

- пациентов диализного центра на получение надлежа-
щей медицинской помощи. Прокуратурой будут про-
ведены надзорные мероприятия с целью недопущения 
их нарушения.

Так, на контроль поставлен вопрос соблюдения 
прав и интересов пациентов при их распределении 
в другие профильные медицинские учреждения. 
Участники встречи в формате живого диалога об-
судили имеющиеся в настоящее время проблемные 
вопросы.

Прокурор области ответил на вопросы граждан и 
разъяснил действующее законодательство.

Вопросы соблюдения прав граждан на своевремен-
ное и надлежащее получение медицинской помощи на-
ходятся на контроле прокуратуры».

«Титаник» в мутных водах Губернатор на час
Губернатор Андрей Клычков в своем напряжен-

ном графике выделил время для личного приема 
жителей Орловской области. Целый час в месяц.

Как сообщил телеканал «Истоки», «правитель-
ство Орловской области утвердило график лично-
го приёма граждан на 2023 год. Согласно докумен-
ту, глава региона Андрей Клычков будет принимать 
орловчан в третий четверг каждого месяца. Время 
на личное общение с жителями он ограничил про-
межутком с 14 до 15 часов. 

Губернатор-коммунист не раз в своих прямых 
эфирах в соцсетях заявлял о том, что открыт к диа-
логу. Но его график личного приёма говорит об об-
ратном. Если предположить, что на приём каждого 
жителя будет отводиться 5 минут, то за один час к 
нему смогут обратиться не больше 10 человек. Хо-
тя только для объяснения ситуации многим нуж-
но не менее 10 минут. Зачастую проблемы требу-
ют серьёзного подхода и кропотливого разбора в де-
талях. Но, видимо, Андрей Клычков считает наобо-
рот. Впрочем, для нашего региона это не редкость. 
Жители находят других должностных лиц, которые 
им помогают, – зачастую ими становятся руково-
дители федеральных структур», - отмечают журна-
листы «Истоков».

Орловский губернатор хочет за-
вершить долгострой больницы в об-
ход конкурса.

 Телеграм-канал «Акценты средней 
полосы» сообщил, что подрядчика для 
завершения строительства корпуса 
областной больницы, известного жи-
телям области как «Титаник», скорее 
всего, выберут без конкурса.

«Очередной, третий по счёту, тен-
дер на достройку больничного корпу-
са в Орле, прозванного в народе «Ти-
таником», предсказуемо провалился, 
- пишет телеграм-канал. - Из трех за-
явок от потенциальных исполнителей 
не подошла ни одна, рассказал руко-
водитель депстроя Алексей Субботин.

Правда, как выяснили «Акценты», 
в итоговом протоколе говорится, что 
не было подано ни одной заявки. Да и 
состав конкурсной комиссии решили 
не публиковать. Одним словом, кон-
курс прошел в максимально закры-
том формате.

Все потенциальные заявки якобы 

отклонила конкурсная площадка, за-
веряет Субботин. У двух фирм не бы-
ло опыта, у третьей - финансового 
обеспечения.

Субботин предложил губернато-
ру Андрею Клычкову осуществить за-
купку «у единственного поставщика». 
А интерес у него вызвала та самая за-
явка, по которой нет обеспечения. То 
есть от фирмы, которая не располага-
ет собственными средствами.

Стоит вспомнить, что заявки на до-
стройку «Титаника» поступали и рань-
ше, но всегда что-то было не так. В про-
шлый раз торги остановила ФАС из-за 
того, что заказчик не предоставил всю 
нужную документацию. И продавал, 
по сути, кота в мешке за 3 миллиарда.

Зато теперь орловские власти, 
трижды провалив конкурс, хотят за-
ключить трехмиллиардный контракт с 
нужной фирмой, у которой нет своих 
средств на обеспечение контракта. И 
очень спешат провернуть все до кон-
ца года, чтобы федеральные средства 
уж точно никуда не делись.

Как этот подход отразится на ка-
честве работ и судьбе многостра-
дального долгостроя, можно только 
догадываться.

Губернатор Клычков с его мусор-
ным рейтингом все еще собирается 
баллотироваться на второй срок. До-
стройка «Титаника» могла бы стать ос-
новой для предвыборного пиара Клыч-
кова, особенно ввиду отсутствия дру-
гих заслуг. Но губернатор-аутсайдер 
рискует опозориться и на этот раз», 
- пишут авторы ТГ-канала «Акценты 
средней полосы».

КУКУШОНОК
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депутат 
Сергей 

ЕЛЕСИН

Сказочный бюджет: 
чем дальше, тем Страшнее

В городской администрации прош-
ли слушания по проекту бюджета об-
ластного центра на 2023 год. документ 
еще будет дорабатываться на согла-
сительных комиссиях, однако основ-
ные параметры уже вряд ли претер-
пят существенное изменение. Имен-
но подход к формированию бюджета, 
а также заложенные в основной фи-
нансовый документ цифры и вызва-
ли массу вопросов у аудиторов Кон-
трольно-счетной палаты города Орла, 
а также у представителей профсоюза 
работников образования и депутатов 
горсовета. 

дОхОды мОгут быть бОЛьшЕ?
Доходы бюджета города на 2023 год в 

целом пока планируются в сумме 3 млрд 
46,6 млн рублей. Бюджет формируется 
с профицитом! По словам главного фи-
нансиста мэрии Алексея Степанова, 
это связано с необходимостью возвра-
та в будущем году бюджетного кредита. 
Как мы уже упоминали, на момент про-
ведения слушаний в проекте бюджета 
еще не были отражены безвозмездные 
поступления из вышестоящих бюдже-
тов в виде субсидий, субвенций и иных 
межбюджетных трансфертов. Так, пока 
дотации в представленном проекте бюд-
жета на 2023 год отражены в размере 
163,8 млн рублей. Вместе с тем област-
ным законом от 2.12.2022 года утверж-
дены дотации бюджету города в разме-
ре 553,5 млн рублей. 

На слушаниях выступил председа-
тель комитета по бюджету горсовета 
Тимур Нерушев, который отметил, что 
в представленном проекте не в полном 
объеме отражены доходы от реализа-
ции имущества в соответствии с про-
гнозным планом приватизации: «Сле-
довательно, плановые показатели по до-
ходам от реализации имущества, реали-
зации земельных участков необходимо 
скорректировать в сторону их увеличе-
ния в целом на 178,3 млн рублей». На-
родный избранник добавил, что по ряду 
неналоговых доходов не учтено реаль-
но возможное взыскание дебиторской 
задолженности, которая по состоянию 
на 1.10.2022 года составила порядка 310 
млн рублей и увеличилась в сравне-
нии с началом 2022 года более чем на 29 
млн рублей. «На наш взгляд, это свиде-
тельствует о нежелании главных адми-
нистраторов указанных доходов повы-
шать ответственность за возложенные 
на них полномочия в части проведения 
претензионной и досудебной работы по 
взысканию сложившейся дебиторской 
задолженности», – подчеркнул Тимур 
Нерушев.

КСП ПрОшЛаСь 
ПО бОЛЕВым тОчКам
Одним из самых интересных на слу-

шаниях было выступление аудитора 
КСП. Так, по словам выступающей, до-
ходы от уплаты акцизов по подакциз-
ным товарам завышены на 1,6 миллио-
на рублей по сравнению с прогнозным 
показателем главного администрато-
ра доходов – Управления федерально-
го казначейства. КСП считает целесоо-
бразным согласиться с прогнозом каз-
начейства и скорректировать цифры. 
Во-вторых, несмотря на существен-
ный размер дебиторской задолженно-
сти по доходам от использования иму-
щества (по состоянию на 1.10.2022 она 
составляет 309,7 млн), в 2023 году вооб-
ще не планируется погашение задол-
женности! Ни по доходам от аренды 

муниципальных земельных участков (а 
там долгов 15,4 миллиона), ни по дохо-
дам от неразграниченных земельных 
участков (172,7 миллиона рублей), ни по 
доходам от перечисления части прибы-
ли МУПов (1,7 миллиона), ни по доходам 
в виде платы за наем жилого помещения 
(29,9 млн), ни по доходам за установку 
и эксплуатацию рекламных конструк-
ций (6,9 млн). КСП полагает, что это не-
допустимо, так как противоречит уста-
новленному законом принципу полно-
ты отражения поступающих в бюджет 
доходов. Вместе с тем при определении 
размера возможного  погашения задол-
женности КСП рекомендует исключить 
имеющуюся в дебиторской задолжен-
ности нереальную к взысканию задол-
женность (она числится за ликвидиро-
ванными организациями, а также  фир-
мами в стадии ликвидации и банкрот-
ства). В итоге планируемые показатели 
по упомянутым доходам требуют уточ-
нения на сумму реально возможных 
поступлений.

В-третьих, у КСП имеются большие 
претензии к планированию доходов в 
виде платы за наем жилого помеще-
ния.  Исходя из представленного рас-
чета прогноз доходов на 2023 год не 
учитывает погашения дебиторской за-
долженности, которая ежегодно толь-
ко растет и по состоянию на 1.10.22 со-
ставила 29,9 миллиона рублей. КСП об-
ратила внимание на то, что было спе-
циально создано казенное учреждение 
«Жилищное управление». Однако за 
год своей работы все, что смогло сде-
лать новое казенное учреждение, это  
нарастить темпы образования деби-
торской задолженности в 2,3 раза. По 
мнению аудиторов, это свидетельству-
ет о недостаточной работе по взыска-
нию задолженностей. Также, по заклю-
чению КСП, поступления от перечис-
ления части прибыли МУПов плани-
руется уменьшить с 7,8 млн до 4,2 млн 
– сразу на 46%. Проведенный анализ 
показал, что отчисление части чистой 
прибыли планируется только по 7 му-
ниципальным предприятиям из 14. Из 
них традиционно наибольший объем 
отчислений запланирован Аптекой №2 
– 3,7 млн, или 88% от всей суммы, пе-
речисляемой МУПами. По остальным 
муниципальным предприятиям плани-
руются незначительные платежи – от 
25 тысяч до 317 тысяч рублей. И при 
этом они существенно сокращаются в 
сравнении с 2022 годом, что свидетель-
ствует о неэффективной деятельности 
МУПов. 

Доходы в виде дивидендов по акци-
ям запланированы в сумме миллион ру-
блей (на уровне 2022 года). Из шести 
АО только по трем планируется посту-
пление дивидендов (гостиничный ком-
плекс «Орел-Отель», оптовый рынок 
стройматериалов и испытательная ла-
боратория). На протяжении несколь-
ких лет нет дивидендов от ОРГД, УКС, 
«ОрелТеплосервис» в связи с их убы-
точностью. Однако никаких мер в отно-
шении этих АО власти города не пред-
принимают, что может привести к суб-
сидиарной ответственности города Ор-
ла перед кредиторами. 

Также КСП обратила внимание, что 
в первом чтении не был утвержден про-
гнозный план приватизации на 2023 год, 
что противоречит бюджетному законо-
дательству в части полноты необходи-
мых документов. К тому же это не по-
зволило обеспечить достоверность по-
казателей доходов от приватизации. На 

ноябрьской сессии план приватизации 
утвержден, следовательно, необходимо 
скорректировать доходы в соответствии 
с этим планом. В КСП отметили, что в 
законе Орловской области между му-
ниципальными образованиями распре-
делены лишь 37% дотаций. Объем выде-
ленных городу дотаций (553 миллиона) 
крайне недостаточен, в связи с чем КСП 
считает необходимым активизировать 
работу с обладминистрацией по вопро-
су реальной сбалансированности бюд-
жета Орла.

Представитель КСП коснулась в вы-
ступлении не только доходов, но и рас-
ходов бюджета. Так, было установле-
но, что в проекте решения о бюдже-
те не в полном объеме предусмотрены 
ассигнования на оплату труда работни-
ков муниципальных учреждений и ор-
ганов местного самоуправления, а так-
же ассигнования на погашение креди-
торской задолженности  прошлых лет, 
которая по состоянию на 1 ноября до-
стигла планки в 872,6 млн рублей, а в 
бюджете заложено всего 153,7 млн – 
это противоречит основам бюджетно-
го законодательства. 

КСП также отметила предложение 
приостановить с 1 января действие ре-
шения горсовета о мерах соцподдержки 
инвалидам и семьям, имеющим детей-
инвалидов, проживающих в частных 
домах, участникам вооруженных кон-
фликтов, получившим инвалидность, 
муниципальные стипендии талантли-
вым детям и другие выплаты. В насто-
ящее время нормативные правовые ак-
ты по этим выплатам продолжают дей-
ствовать, следовательно, город не может 
просто взять и исключить эти выплаты 
из расходной части бюджета. 

На шКОЛы дЕНЕг НЕт?
От профсоюза работников образова-

ния выступила Людмила Сальникова. 
Она обратила внимание на существен-
ное недофинансирование системы об-
разования, которое заложено в бюд-
жете 2023 года. Эта дыра не позволит 
ни школам, ни детским садам нормаль-
но работать. Людмила Сальникова под-
робно раскрыла свою мысль. Например, 
такая защищенная строка бюджета, как 
зарплата педагогов, обеспечена финан-
сированием только на 9 месяцев. Вторая 
проблема (которая с каждым годом ста-
новится все острее и острее) – это тех-
ническое состояние зданий школ и дет-
ских садов, их ветшание. При потребно-
сти в 195 миллионов на проведение ре-
монтов в бюджете вообще не заложено 
финансирование по этой строке. 

Дальше, как в сказке – с каждой 
страницей все страшнее и страшнее. 
Так, например, на 41% от потребностей 
предусмотрено финансирование по ста-
тье «содержание имущества». А это зна-
чит, что здания школ и детских садов не 
будут поддерживаться в надлежащем 
состоянии. 44% выделяется на оплату 
связи. Это означает, что образователь-
ные учреждения вновь останутся без 
Интернета и телефонной связи. С фи-
нансированием 41% от потребностей уч-
реждения не смогут заключить догово-
ры на вывоз мусора, необходимую де-
зинфекцию, организацию обязательно-
го медосмотра. 

ВЕрНИтЕ гОрОду НаЛОгИ!
От имени Справедливой команды на 

слушаниях выступил депутат Сергей 
Елесин. Он отметил, что разрыв между 
собственными доходами и расходами 

бюджета Орла составляет примерно 1,7-
2 миллиарда рублей! При этом ежегодно 
растут расходы. 

«Каждый раз, когда губернатор пе-
ререзает ленточку и отчитывается об 
успешном вводе в строй школы, детско-
го сада, парка или сквера – это очень 
здорово для граждан. Но на городской 
бюджет сразу же ложится дополнитель-
ная нагрузка. Новые полномочия не 
подкреплены источниками дохода. Это 
нужно четко понимать.

Из областного бюджета в качестве 
дотаций в 2021 году нам выделяли 1,5 
миллиарда, в этом году – миллиард. В 
следующем году – 550 миллионов. Но 
большую часть из миллиарда, которые 
получил город в этом году, мы потрати-
ли на исполнение новых полномочий. 
У нас только судебные иски по пересе-
лению из ветхого и аварийного жилья 
достигли 350 миллионов и до конца го-
да еще вырастут. То есть тех 550 милли-
онов, что сейчас заложены в качестве 
дотаций городу, с трудом хватит на ис-
полнение обязательств только по этой 
строчке доходов. 

На сегодняшний день город Орел 
собирает огромное количество нало-
гов, но за счет межбюджетных отно-
шений областной центр получает толь-
ко очень малую часть от этих средств. 
Город собирает больше 20 миллиардов. 
5% перечисляются городу от собранно-
го НДФЛ – это ничтожно мало. Мини-
мально, что город на сегодня должен 
получать, это полтора или 1,7 миллиар-
да рублей плюсом. Из года в год я ви-
жу, что у школ заблокированы счета. В 
мире новых технологий школы сидят 
без Интернета. Как работать с теми же 
электронными дневниками? Поэтому 
область должна изменить подход и вер-
нуть городу часть налогов (не 5%, как 
сейчас, а существенно больше), чтобы 
он мог исполнять все принятые на себя 
обязательства. 

У нас есть МУ-
Пы, цель которых 
– прибыль, ко-
торую они долж-
ны приносить. По 
факту МУПы тя-
нут город вниз. 
Это абсолютно не-
правильно, и рабо-
ту нужно менять. 
Если вы знаете, 
перед первым чте-
нием бюджета был 
протест прокура-
туры, в котором 
они четко указали, 
что в расходной 
части недопусти-
мо закладывать зарплату на 9 месяцев. 
Это же защищенная статья! И обрати-
те внимание, что к первому чтению не 
были распределены даже эти 550 мил-
лионов, что обещаны Орлу! Это гово-
рит об отношении областной власти к 
городу. Эта система должна быть изме-
нена!» – эмоционально выступил Сер-
гей Елесин. 

К сожалению, формат газеты не по-
зволяет более подробно рассказать обо 
всех выступлениях на слушаниях – они 
длились полтора часа. Напомним лишь, 
что работа над основным финансовым 
документом будет продолжена и навер-
няка многие из прозвучавших замеча-
ний и предложений будут учтены в ито-
говом варианте. 

Сергей МИЛЯХИН
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ДУШИ ПРЕКРАСНЫЕ ПОРЫВЫ

Людмила 
ПАРИЦКАЯ

Валентина
ОСТРОУШКО

Как-то, роясь в Интернете, наткнулась 
на такое определение: «Основной зада-
чей депутата является защита интересов 
граждан и взаимодействие между различ-
ными группами интересов. Народный из-
бранник должен стать посредником меж-
ду людьми и властью, оказывать помощь 
в решении различных вопросов, опираясь 
на юридические нормы». 

Некоторые несо-
знательные гражда-
не искренне счита-
ют, что депутатов у 
нас неоправданно 
много и что им по-
рой вообще нечем 
себя занять. Может 
быть, но нигде мне 
не удалось найти 
информацию о том, 
что человек не в ка-
честве професси-
онала, а в качестве 

депутата должен от-
вечать за строитель-
ство моста, завода, 

больницы или благоустройство чего-ли-
бо по прямому указанию власти (в лице гу-
бернатора). Это ещё и потому странно, что 
в случае провала именно власти придется 
отвечать за неверный выбор исполнителя! 
Так непонятно, в чём фишка?

Почему теперь «за всё ответит депутат 
Вдовин!»? Да, Михаил Васильевич много 
лет позиционирует себя сторонником ре-
конструкции Дворянского гнезда, но, как 
всем известно, кроме бесконечных разгово-
ров о спасении дома Лизы Калитиной ника-
ких по-настоящему действенных результа-
тов его усилия не дали. При всём том я ува-
жаю его обеспокоенность в этом вопросе, 
но не принимаю метода решения уже на-
доевшей проблемы. Прежде всего следует 
прекратить использование слова «рекон-
струкция» (переделка, изменение, корен-
ная перестройка чего-либо, организация по 
совершенно новым принципам) примени-
тельно к объектам культурного наследия, 
каковыми являются сквер «Дворянское 
гнездо» и дом Лизы Калитиной! 

В законе №73-ФЗ есть только слова «ре-
ставрация» и «воссоздание». Реставриро-
вать там уже нечего – дом на 90 процентов 
разрушен, а для воссоздания первоначаль-
ного вида, а не всевозможных студенческих 
«проектов по поводу», он ещё не утрачен 

полностью. Надо дождаться его абсолют-
ного естественного разрушения (за кото-
рое кому-то все равно придется ответить), 
так как просто снести его тоже нельзя. Вы-
деленных ста миллионов рублей не хватит 
даже на консервацию, которую уже поздно 
делать, так как консервировать без после-
дующей реставрации также бессмысленно. 
Мне непонятно, зачем так подставлять де-
путата, у которого есть свои прямые обязан-
ности и, кстати, своё начальство?

Известно, что господин Вдовин не яв-
ляется специалистом ни в одном виде ис-
кусства, архитектуры и дизайна, и он не 
виноват в том, что ему очень понравился 
картонно-кукольный проект «Реконструк-
ции сквера Дворянское гнездо», который у 
профессионалов, кроме смеха и стыда, ни-
каких положительных эмоций не вызыва-
ет! В который раз я вынуждена напомнить, 
что самым главным на данном участке яв-
ляется укрепление берега. Мне бы очень 
хотелось увидеть экспертное заключение 
по Дворянке с именем и фамилией ответ-
ственного лица, а не какого-то безликого 

института или фирмы. 
По большому счёту сквер 

нуждается только в должном 
уходе и обеспечении безо-
пасности пребывания в нём, 
но никак не в тупом украша-
тельстве в угоду «массовке». 
Нет никакого смысла пло-
дить очередное невырази-
тельное «общественное про-
странство». Их в городе уже 
и так достаточно. Во все вре-
мена важнее всего был пер-
воисточник! В конце-то кон-
цов И.С. Тургенев вдохнов-
лялся естественным ланд-
шафтом, сиреневым садом 
и милой деревянной архи-
тектурой, а не материали-
зацией своей собственной 
литературы! 

И тем «страньше», что ря-
дом, в том же Дворянском 
гнезде, гибнут дома, пред-
ставляющие настоящую ху-
дожественную и историче-
скую ценность и могущие 
в дальнейшем стать при-
влекательными туристиче-
скими объектами. Вот куда 
бы надо перекинуть эти сто 
миллионов!

Помнится, уже в доста-
точно отдалённом прошлом мы с мужем ез-
дили в Тюмень на какой-то дизайнерский 
форум. Губернатором там был тогда Сер-
гей Собянин. Мы были им восхищены, ког-
да побывали в квартале старинных деревян-
ных домов, изумительно отреставрирован-
ных и приспособленных под современные 
нужды. Это было яркое проявление истин-
ного патриотизма. Интересно, что мешает 
нашему губернатору последовать тому его 

примеру, ведь в других вопросах преем-
ственность прослеживается! Например, в 
любви к плитке.

Кстати, о ней! Уверена, наши депутаты 
в столице бывают часто. Настоятельно со-
ветую им пройтись по улице Маросейка, 
на которой, так сложилось, мне приходит-
ся бывать. Поучительное зрелище, скажу 
я вам! Два года тому назад при помощи га-
старбайтеров все тротуары выложили девя-
тисантиметровой плиткой по уже заезжен-
ной, губительной технологии и с традици-
онным гарантийным сроком в один год. Год 
благополучно прошел, гости из сопредель-
ных стран разъехались со своей зарплатой, 
а на втором году начались неустранимые 
проблемы. Сейчас по этой некогда уютной 
улице пройти невозможно в прямом смыс-
ле этого слова. Плитка вывернута под раз-
ными углами и выступает на два-три сан-
тиметра. Впереди один путь – весной всю 
плитку убрать, нанять новых гастарбайте-
ров, вбухав кучу денег, а через год начать 
всё сначала. 

Я это к тому, что Пионерская у нас сдела-
на таким же способом, с такой же известко-
вой, а не гранитной щебёнкой, и через два 
года, боюсь, её ждёт та же участь. Пока не 
будет установлен гарантийный срок в двад-
цать пять лет, как во всем мире, мы будем 
выбрасывать на ветер народные деньги и 
жить в постоянном перекладывании пре-
словутой плитки. 

Ну, Москве-то такие траты нипочём. 
Столица ни на кого не оглядывается. Неде-
лю назад, гуляя по ней, я не заметила обыч-
ного для этого времени разухабистого доро-
гущего украшения к Новому году, а приехав 
в родной Орёл, дара речи лишилась, увидев 
великое новогоднее экономное «столбосто-
яние в пакетах» и арку в виде сломанной 
звезды (так себе символ!) 

Вот прямо разбирает любопытство уз-
нать, где наша уважаемая мэрия находит 
такие светлые, не запятнанные интеллек-
том и талантом головы, в которых рождают-
ся такие хитроумные решения?

 Жить надо по средствам! Нет денег на 
достойное украшение города, так честнее 
от него отказаться. Думаю, что ни один эко-
номически правильно воспитанный чело-
век не станет тратить деньги на роскошь, ес-
ли в доме нечем лечить, а то и просто кор-
мить детей!

С глубоким уважением 
ко всем ветвям власти,  

гражданка России Людмила ПаРИцКаЯ

Журналист Валентина Остроушко в 
своем телеграм-канале опубликовала про-
должение истории про то, как она пыта-
лась сделать прививку от гриппа в пере-
движном прививочном пункте. На сей раз 
попытка оказалась удачной, что, впрочем, 
не изменило критического отношения экс-
депутата облсовета к орловской медицине 
в целом. Почему – читайте в тексте Вален-
тины Остроушко. 

«Сегодня со второй попытки сделала 
прививку от гриппа на ярмарке выходного 
дня... Огромный автомобиль, в котором де-
лают прививки, энергетически был подклю-
чён к «Пятерочке». Но электроэнергию не 
получал. «Пятерочка» –  ни при чем, что-то 
в медицинской машине было не так... Хотя 
«не так» в орловской медицине ВСЁ: от за-
купок до безразличия Депздрава… Эта ор-
ганизация – плоть от плоти губернатора, 
потому что негласно её курирует Лежнев... 

Все данные желающих вакцинироваться 
опять писали на бумаге сотрудники первой 

поликлиники (кото-
рая работала на тер-
ритории второй по-
ликлиники)... И всё 
это стоило 66 млн 
рублей, выброшен-
ных на помойку, в 
смысле на инфор-
матизацию здраво-
охранения коман-
дой губернатора. 

В больницах не 
хватает оборудо-
вания... Не хвата-
ет внимания вра-
чей к пациентам, а 
уже грядёт продол-

жение информатизации... Переход в но-
вом году на электронные истории болез-
ни пугает врачей, претензий к ним будет 
больше, а страдать будут больные люди... 
Но я думаю, бояться не стоит, в новом го-
ду выяснится, что в Орловской области 
опять что-то украли, и всё перенесут на 

следующий год. Никто за воровство не от-
ветит, а украденное спишут... На поездки. 
Власти... Туда. 

...Тем временем на ярмарке произошло 
одно маленькое, но интересное событие, 
которое разделило мир на добро и зло... До-
бро не стало возмущаться, оно просто ста-
ло действовать (наверное, потому что рядом 
не было губернатора и его советника). Кто-
то выбросил маленького красивого котён-
ка, когда я его увидела, он был уже грязный 
(лил дождь), растерянный, но то, что только 
что из дома – на лбу написано... 

У меня были тяжёлые сумки, я отвез-
ла их домой, с помощью сражавшегося со 
мной на выборах Дато нашла хорошего че-
ловека Олега, на его машине мы приехали 
за котёнком... а на ярмарке продавцы ска-
зали, что его взяла себе женщина... Хотела 
забрать одна из продавцов, но покупатель-
ница её опередила... 

Кто-то бросает, выбрасывает, а кто-то 
счастье находит… Счастье с испуганными 
глазами... 

Власть, которая сейчас на Орловщине от 
КПРФ, хочет отправить бездомных собак 
на войну (то есть подразумевает в них столь 
разумных существ, что верит, будто они 
определят на глазок украинский танк и по-
бегут его уничтожать), а простые люди про-
сто пытаются при таком властном окруже-
нии достойно жить… Даря жизнь маленько-
му беззащитному котёнку… Счастья желаю 
этой женщине, счастья – Олегу, который 
откликнулся сразу на призыв о помощи... 

Творим добро, не обращая внимания на 
тех, кто этому мешает... 

Ну а про историю о том, почему Орлов-
ская КПРФ хочет отправить бездомных 
дворняг воевать на Донбасс, напишу следу-
ющий пост... 

И не смейтесь, пожалуйста... Не ржите... 
Ведь и губернатор эту идею цитированием 
стиха, получается, поддержал... а не толь-
ко депутаты. 

Не надо смеяться над членами партии... 
И членами цК... Они что-то знают... 

Или им давно что-то кажется».

Валентина Остроушко: ВЛАСТЬ У НАС ПРОБЛЕМНАЯ, 
А ЛЮДЕЙ ХОРОШИХ МНОГО
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«Дубраве» вернули пруД

«Орловский областной суд поставил 
точку в споре о земельном участке, на 
котором раньше располагался пруд са-
натория «Дубрава» - именно так оза-
главлен официальный комментарий 
Орловского областного суда к недав-
но принятому судебному решению. Зе-
мельные участки, на которых распола-
гался подвергшийся осушению водо-
ём, будут изъяты из чужого незаконно-
го владения, договоры аренды земли, 
заключенные в целях ведения лично-
го подсобного хозяйства, признаны 
недействительными.

Напомним, скандальная история с ис-
чезновением пруда возле санатория «Ду-
брава» и передачей земли под водоёмом 
в аренду частным лицам, вызвала много 
споров. Доходило до того, что представи-
тели арендаторов заявляли, что санатор-
ский пруд — это просто лужа, которая 
образовалась в результате атмосферных 
осадков. Наличие дамбы и специально-
го оборудования для наполнения водоё-
ма (пруды, как известно, можно как на-
полнять, к примеру речной водой, так и 
спускать) арендаторов, которые жела-
ли как можно быстрее перейти в статус 
собственников земельных участков (та-
кое возможно после трёх лет аренды), не 
смущало.

 «Орловская среда» подробно описы-
вала ситуацию, когда однофамилец (а 
может быть, родственник) арендатора в 
присутствии полицейских, сотрудников 
прокуратуры и СМИ через проделанные 
отверстия в дамбе, по которой, к слову, 
проходит автомобильная дорога, спускал 
остатки воды из так называемой «лужи». 
И это происходило в то время, когда су-
дебные разбирательства относительно 

принадлежности земельных участков и 
водоёма продолжались: перед проведе-
нием комплексной судебной гидролого-
землеустроительной экспертизы.

Итак, Орловский областной суд оста-
вил без изменения решение суда первой 
инстанции, которым были отменены по-
становления главы администрации Не-
полодского сельского поселения Орлов-
ского района о предоставлении в арен-
ду двух земельных участков, договоры 
аренды были признаны недействитель-
ными, и земельные участки были изъ-
яты из чужого незаконного владения. 
«Среди орловцев это дело извест-
но больше как спор о пруде санато-
рия «Дубрава», - указывает пресс-
служба Орловского областного суда. - 
Прокурор Орловского района в инте-
ресах субъекта Российской Федера-
ции «Орловская область» в лице Де-
партамента государственного иму-
щества и земельных отношений Ор-
ловской области обратился в суд с 
исковым заявлением к администрации 
Орловского муниципального округа 
Орловской области, гражданкам К. 
и В. об отмене постановлений гла-
в ы  а д м и н и с т р а ц и и  Н е п о л о д с к о -
го сельского поселения Орловско-
го района, признании недействитель-
ными договоров аренды земельных 
участков, изъятии земельных участ-
ков из чужого незаконного владения. 
О р л о в с к и й  р а й о н н ы й  с у д  и с к о -
в ы е  т р е б о в а н и я  у д о в л е т в о р и л . 
Суд первой инстанции, согласившись 
с доводами иска, исходил из наруше-
ния прав собственника - субъекта Рос-
сийской Федерации «Орловская об-
ласть» и владельца земельного участ-
ка ГУП ОО «Санаторий «Дубрава», 

указав, что администрацией сельско-
го поселения нарушен порядок предо-
ставления земельного участка, уста-
новленный статьей 39.16 ЗК РФ, учи-
тывая, что предоставленные в аренду 
ответчикам земельные участки нахо-
дятся в границах незавершенного стро-
ительством водного объекта, находя-
щегося в оперативном управлении. 
В апелляционной жалобе сторона ответ-
чиков указала на неполноту установле-
ния судом фактических обстоятельств 
дела, сославшись на то, что в материа-
лах дела отсутствуют объективные дан-
ные, указывающие на то, что водный 
объект, содержащийся на балансе ГУП 
ОО «Санаторий «Дубрава», располо-
жен в границах земельных участков, 
предоставленных ответчикам в аренду. 
С целью проверки доводов апелляци-
онной жалобы, определением судебной 
коллегии от 21 июля 2022 г. по делу была 
назначена комплексная судебная гидро-
лого-землеустроительная экспертиза. 
Экспертиза установила, что на иссле-
дованном участке местности (в грани-
це отводимого участка, отображенной 
на «Схематическом чертеже участка, 
отведенного под строительство санато-
рия в ур. Дубрава – Тиняковская, кв. 
22, 23 Володарского лесничества Орлов-
ского лесхоза» «согласно распоряжению 
Правительства Российской Федерации 
от 17 июля 1996 г. № 1139-р») располо-
жены гидротехнические сооружения. 
Также было установлено, что берего-
вая линия при нормальном подпорном 
уровне пруда пересекает границу зе-
мельного участка 57:10:0010201:4560, уч-
тенную в ЕГРН. Кроме того, спорные 
земельные участки 57:10:0010201:4108, 
57:10:0010201:4560 по местоположению 

границ, учтенных в ЕГРН, накладывают-
ся на участок по местоположению, обо-
значенному на «Схематическом черте-
же участка, отведенного под строитель-
ство санатория в ур. Дубрава – Тиняков-
ская, кв. 22, 23 Володарского лесничества 
Орловского лесхоза», согласно распоря-
жению Правительства Российской Фе-
дерации от 17 июля 1996 г. № 1139-р. 
При изложенных обстоятельствах су-
дебная коллегия согласилась с выво-
дами суда первой инстанции, оста-
вив решение Орловского районного 
суда Орловской области от 16 февра-
ля 2022 г. без изменения, а апелляци-
онные жалобы - без удовлетворения. 
23 ноября 2022 года решение суда всту-
пило в законную силу.

Пресс-служба Орловского 
областного суда

Однако в этой нехорошей исто-
рии с относительно хорошим кон-
цом остаётся один нерешенный во-
прос, который, по нашему мнению, 
может прояснить прокуратура. Ес-
ли некий гражданин — однофами-
лец одного из арендаторов, само-
вольно, при помощи специальной 
техники «прокалывает» дамбу, по 
которой проходит автодорога и 
тем самым приводит это сооруже-
ние, как мы полагаем, в аварийное 
состояние, то, наверное, он должен 
ответить за это? Господин В., конеч-
но, может заявлять, что это не дам-
ба, и не дорога, но разве это осво-
бождает его от ответственности 
за порчу не принадлежащего ему 
имущества?



На прошлой неделе в группе «Наш ми-
крон» ВКонтакте был опубликован виде-
оролик, буквально взорвавший сообще-
ство. Неизвестный автор снял на видео 
так называемую елку, которую недав-
но установили на площади у КДЦ «Ме-
таллург», и сопроводил кадры коммен-
тарием с таким количеством экспрессив-
но окрашенной лексики, что мы можем 
привести лишь небольшой его фрагмент:

«Вы гляньте, что творится у нас… Это… 
что, елка, что ли? Чемоданы… с вертоле-
том наверху! Что, типа, дергать, что ль, 
отсюда?.. Что за… как же их назвать-то? 
Да у меня русских слов нету… Это ново-
годняя елка в городе Орле! У дворца куль-
туры, теперь «Металлург»…». Многото-
чиями, как уже наверняка догадались 
читатели, мы заменили непереводимую 
игру слов и по поводу арт-объекта, и в 
адрес – почему-то – губернатора Орлов-
ской области.

Действительно, установленная в цен-
тре микрорайона связка «чемоданов» 
вызвала нешуточный общественный ре-
зонанс и разделила жителей Северно-
го района на две непримиримые и од-
ну нейтральную группы. О последних 
говорит не будем – это граждане, кото-
рым все равно, и таких меньшинство. 
Остальные заняли противоположные 
позиции: одним «елка» категорически 
не понравилась, вторые довольны. Бата-
лии разразились в комментариях в груп-
пе «Наш микрон», а затем и на странице 
ТРК «Истоки».

Приведем аргументы и тех, и других. 
Имена комментаторов не указываем, 
комментарии находятся в открытом до-
ступе, любой желающий может ознако-
миться с ними в соцсети ВКонтакте.

- Моя семилетняя дочь, увидев эту кон-
струкцию, сказала, что разве это елка, 
ведь вместо вертолета должна быть звез-
да, а вместо этих ящиков ветки с гирлян-
дами, так складно и искренне она негодо-
вала, жалко, видео не записала, и это мне-
ние маленького ребенка , которая всегда 
радовалась, когда возле ДК устанавлива-
ли елочку!!!

- Со всего микрона собрали мусорные 
контейнеры, обернули, украсили и вуа-
ля «ёлка», а деньги сэкономленные себе 
в карман.

- Я считаю, что не надо уходить от тра-
диционных ценностей, чтобы ёлки были 
похожи на ёлки, а деды Морозы и Снегу-
рочки на всеми любимых персонажей из 
детства...

Действительно, лучше никакой, чем та-
кая «дизайнерская»…

- А как по мне, я считаю г. Орел, и в част-
ности наш микрон, своим домом и вряд ли 
бы вместо ёлки в доме навалил кучу коро-
бок в угол и думал, что это новогодняя ель.

- Хоть эта конструкция и стояла в раз-
ных местах нашего города, но рядом или 
вблизи с этими «новогодними коробоч-
ками» стояла красивая ёлочка. Как жи-
вая, так и из мишуры с арматурой. Тог-
да жители нашего города реагировали 
совершенно по-другому. Это было кра-
сиво! А сейчас что? Где главная красави-
ца праздника? Её нет! Те, что растут ря-
дом с КДЦ «МЕТАЛЛУРГ»? Мы их видим 
каждый день. ОНИ В ЦЕНТРЕ НЕ СТОЯТ 
И НЕ НАРЯЖЕНЫ. Мы, жители, не про-
тив, если бы рядом с подарочками стоя-
ла красивая нарядная ёлочка. Совершен-
но по-другому на эту инсталляцию люди 
реагировали.

- Всё детство, помню, ставили живую 
ёлку, аромат её ммм... Потом, конечно, ис-
кусственную ставили, но такую высокую, 

красивую, и всё-таки Новый год – это ёл-
ка, а подарки под ёлкой, в парке её ме-
сто, там, где и ёлки наряженные, и эта с 
подарками)))

- Я думал вообще, когда КамАЗ их вез, 
что это мусорки.

- Страсть господня!!!
- Это к ёлке не имеет никакого 

отношения.
- Ёлка под названием «Пора валить»?
- Ну да. Набил чемоданы баблом – и на 

вертолет.
На этом закончим цитировать выска-

зывания противников арт-объекта и пе-
рейдем к цитированию тех, кому «елка» 
якобы нравится. Почему якобы? Да пото-
му, что среди комментариев таких, в ко-
торых описаны собственно достоинства 
«елки», явное меньшинство. А вот боль-
шинство сводится к тому, что недоволь-
ные «зажрались» и что в Северном рай-
оне живут какие-то не такие, как в дру-
гих районах Орла, люди. И впрямую ука-
зывают, что этим людям надо делать, если 
им не нравится елка. Некоторые коммен-
таторы и вовсе высказываются о Север-
ном районе и его жителях в недопустимых 
выражениях, полных презрения и спеси. 
Итак, читайте:

- Третий год стоит, никому не нужна 
была, как на микрон привезли, так все не 
так.

- В тёмное время суток она очень 
красивая.

- В детском парке стояла, никто не об-
суждал, всем нравилась, а тут не нравится.

- В позапрошлом году эта ёлка была в 
детском парке, все в восторге были! Радо-
вались, фоткались... В этом году к нам на 
микрон поставили, сразу Андрей Евгенье-
вич д…к! Читаешь комментарии и просто 
приходишь в ужас! Вам что ни сделай - всё 
не так будет! Зажрались вы, товарищи!!!

- Насколько помню, она стояла в дет-
ском парке, дети были рады. Какой-то по-
лоумный мужик ругается матом и полива-
ет все, напился, иди спи, провокатор. Ес-
ли не заметили, то объекты, украшающие 
город, перемещаются по городу. Найдет-
ся же идиот больной.

- Да что хоть вы распетушились, 

нормальная ёлка. Когда надо - молчи-
те, а тут запищали. Реально красивая, 
интересная.

- В парке стояла в позапрошлом году - 
все в восторге были, кучу фоток надела-
ли, в прошлом - около городского центра 
культуры... а в этом жители микрорайона 
возбудились так, что аж стихами запели. А 
видео - мат на мате, елку ему подавай. До-
ма бы у себя порядки навели, там хоть три 
елки ставь и украшай хоть обукрашайся. 
Стыдно за тех, кому не стыдно. Вам что ни 
делай, все плохо да все не так. Удивляюсь, 
как у губера после всех этих комментари-
ев руки не опустились что-то делать. Пре-
дыдущий последнее из области вынес, так 
все молчали.

- Да, народ уже в край оборзел. Соглас-
на с вами полностью!

- Полностью с тобой согласен, просто 
все зажрались и охренели и сами не зна-
ют, чего хотят, а после гуляний все зас..ли, 
изблевали, праздник удался.

- Эта елка стояла возле ДК «Дормаш» 
в том году. Так что, не возмущайтесь, жи-
тели микрона.

- Действительно, всегда была облез-
лая и кривая ёлка под стать захолустному 
району, но вы же расти не хотите. Проще 
обос..ть. Эта ёлка очень даже интересная. 
Не хотите, глаза закройте!

- Два года стояла ёлка в других районах 
города и никто не возмущался. А на ми-
кроне, видать, одни утончённые натуры 
живут. Даже мнение семилетнего ребёнка 
приплели сюда! А ведь многие вообще не 
имеют возможности хоть какую-нибудь 
ёлку увидеть! А вы просто зажрались!

- Классное, современное произведе-
ние!!!!!! Кто хают, те просто ущербны!!!! 
Радуйтесь, скоро Н.Г.

- Для Северного района и такая елка за 
радость должна быть.

- Каждый год эту ёлку ставят на новом 
месте и начинается шквал гневных ком-
ментариев. Сначала в Детском парке её 
ругали, потом в ОГЦК, теперь очередь ДК 
«Металлург» пришла. В следующем году 
ёлочка отправится в  Железнодорожный 
район, чтобы всем районам досталось. 
Может быть, после этого ее отправят на 
покой. Так что ещё годок - и все. А елка, 

кстати, нормально выглядит в темное вре-
мя суток, подсветка её меняет в лучшую 
сторону.

На этом, пожалуй, остановимся. По-
лагаем, наши читатели уже уловили в ха-
рактере комментариев «сторонников» ин-
сталляции неповторимый стиль неподра-
жаемого советника губернатора, который 
любит приложить оппонента соленым 
словцом и дать указания – кому куда ид-
ти и что делать. Надо признать, стиль ока-
зался заразительным и для горожан, толь-
ко нам почему-то кажется, что значитель-
ная часть граждан из второй группы ком-
ментаторов имеет то или иное отношение 
к администрациям разного уровня. Ут-
верждать, впрочем, не беремся. Напосле-
док остается добавить, что представитель 
пресс-службы администрации города Ор-
ла сообщила в комментарии телеканалу 
Первый областной, что пару лет назад эта 
самая елка была доставлена в Орел из Мо-
сквы – в качестве подарка. Нам сразу же 
вспомнились «подарочные» московские 
автобусы, списанные за ненадобностью. 
Похоже, и эта связка подарков в столице 
пришлась не ко двору. Ну а в Орле, полу-
чается, все сгодится? Жители Северного 
района с таким подходом не согласны. Об 
этом, кстати, говорят и результаты опроса 
в группе «Наш микрон». На вопрос, нра-
вится ли им эта, с позволения сказать, ел-
ка, из 784 опрошенных более 61,35% отве-
тили нет, 26,4% - да, а 12, 24% сказали, что 
им все равно…

Татьяна ФИЛЕВА
Фото из соцсети ВКонтакте
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Сплошная чемодания

«Зеленая зона»: фонари, асфальт, плитка
В ТЕМУ:

Какая Ёлка? Разве мы зажрались?
Так ведь не нам утиль с Москвы 
   везут,-
Троллейбусы уже поразрезали
И «ЁЛКУ» захоронят где-то тут.

А как ещё порадует нас барин,
Какой угробит праздник детворе?
И чем конкретно НАШ Орёл одарит
В грядущем, самом Новом январе?

Не дьявольской ли модой с белодомья
Попахивает уж который год?
Вот для себя чудите на здоровье,
А в нас пока российский дух живёт.

Вон, сколь мостов настроили 
   в России,
Пока бабло сжирает Красный мост,
Там у строителей квартиры 
   дорогие,
А наш перекроитель шибко прост...
            Клава Шифер
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